

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973 — Admón. 2853 — Martes, 21 Agosto 1945 — Año XXXVI-Núm. 10 363 — Precio del ej. 25 cts. Suscrip mensual 5'20 ptas

EDITORIAL

## España y sus relaciones con América

Cuando se estudian las relaciones de España con los demás países, surge en primer término una realidad incontrovertible y es ésta el haber proseguido entrañablemente durante el curso de la guerra, su acercamiento a Hispanoamérica: primero porque así lo exige su tradición, y segundo, con el fin de evitar pudiera absorberla la tendencia política que en los primeros años del conflicto parecía imponerse en Europa.

Efectivamente, España sabe hoy donde se encuentra su política más auténtica y su misión más hermosa. España abre sus brazos a todas las naciones americanas, pues tiene conciencia que un vínculo histórico, que es veraz y entrañable, ordena esta actitud cordial y compenetrada. España ha mirado el Atlántico como un mar que es suyo, pues a ella cabe el honor de haber tendido sobre él el primer puente, de modo que no puede abdicar de contribuir al auge de lo que podríamos llamar realidad atlántica.

Las mutuas interferencias entre los países americanos y nosotros son innegables. Son pueblos que miran la vida a través de nuestro concepto de la cultura y que los más hablan nuestra misma lengua. América y España se encuentran en una misma línea de afirmaciones y de tareas; de ahí que nos una a aquellos países un claro espíritu de íntima fraternidad. No es un simple recurso retórico ni un mero símbolo hablar de hispano-americanismo, antes bien esa idea y esa realidad se ahincan cada día más en la entraña de las relaciones entre España y América, y no ya nosotros, sino los mismos países americanos sienten la necesidad de acrecentar el intercambio mutuo. España viene a ser una especie de cabeza de

puente de aquéllos en el viejo Continente europeo.

Al mismo tiempo ese interés de España en estrechar sus vínculos y relaciones con América ha sido ocasión para acercarnos a otros países europeos que también han creado intereses en el continente nuevo, porque hay todavía dos arcos más de fusión y armonía que circunscriben la presencia europea en América: nos referimos a Inglaterra y Portugal. Uno y otro país, el segundo casi al mismo tiempo que España y el primero algo más posteriormente, también sembraron en América el germen de un fértil europeísmo.

Por todo esto España se reconoce envuelta en el sólido engranaje de la realidad americana en convergencia con los otros dos grandes pueblos de Europa que también supieron verter sus culturas sobre el continente hermano, y así, en estos momentos críticos que ha vivido el mundo y en que directrices políticas incompatibles con el espíritu atlántico parecían que en determinados momentos habían de triunfar, la nación española ahincó su deseo de rubricar su tradición y alzaprimar su personalidad cruzando espiritualmente el Atlántico y reafirmando la idea y la realidad del Hispanoamericanismo.

Y no podía ser de otro modo. Si a España cupo la suerte de tener un Vitoria que fué forjador del Derecho internacional, defensor de todos los derechos de las razas humanas frente a todas las concepciones materialistas de nación y patria, a España tocaba también rendir ese hermoso homenaje de hermandad a los países espiritualmente ligados a su fe y orientar su política internacional conforme a postulados impercederos.

## El Caudillo fué objeto de una fervida manifestación de adhesión y simpatía en la villa de Padrón

Con motivo de asistir a la inauguración de la Exposición agrícola y ganadera

Franco recibió el título de hijo adoptivo y la primera medalla de oro de Padrón

Padrón. — Con asistencia de S. E. e. Jefe del Estado se celebró en esta villa el Día de Galicia, como jornada de exaltación del campo y la ganadería gallegos y homenaje al Caudillo.

Los actos comenzaron con la inauguración de la Exposición Agrícola concursos ganaderos y folklóricos, y entrega al Jefe del Estado del título de hijo adoptivo así como de la primera medalla de oro de la villa.

Desde primeras horas de la

mañana el aspecto de la villa era animadísimo y sus calles, engalanadas copiosamente, estaban llenas de gentes, observándose gran fervor patriótico.

Pocos minutos antes de las seis entró en Padrón el Caudillo, habiéndolo hecho con anterioridad el Ministro de Marina. Acompañaban al Jefe del Estado su esposa Doña Carmen Polo de Franco, el Jefe de su Casa Militar Teniente General Moscardó

ayudantes de servicio y otras personalidades de su séquito.

Desde la entrada del pueblo, miles de personas se apiñaban para recibir al Caudillo con gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, exclamaciones entusiásticas y demostraciones patrióticas. La fuerza pública tenía que hacer grandes esfuerzos para lograr que el coche del Caudillo se abriera paso entre la enfervorizada multitud.

Una banda del Regimiento de Infantería Isabel la Católica de guarnición en La Coruña interpretó el Himno Nacional, mientras el público con gregado gritaba hasta enronquecer ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Después de ser cumplimentado por autoridades y jerarquías el Generalísimo se dirigió al templo, en cuyo interior penetró bajo palio, cuyas varas eran llevadas por militantes del Movimiento.

A la salida del templo se repitieron las fervorosas manifestaciones de adhesión a Su Excelencia no cesando ni un solo instante las aclamaciones y los vítores a España, correspondiendo sonriente y visiblemente emocionado.

Desde allí, el Generalísimo, autoridades y jerarquías se dirigieron a la Exposición Agrícola instalada en el Paseo del Espoñón, donde probaron distintos frutos del país y algunos confites de elaboración gallega. Seguidamente pasaron al pabellón de artesanía, donde admiraron las distintas manifestaciones de la vida industrial y artesana de Galicia.

(Continúa al final de la primera columna de la 2.ª página)

## El Congreso Nacional de Pesca celebró su cuarta sesión

Los congresistas efectuaron una excursión a La Guardia

Vigo. — Comenzó ayer la cuarta sesión plenaria del Congreso Nacional de Pesca.

Presidió el Marqués de Valterra, Delegado Nacional del Sindicato de Pesca, acompañado de otras jerarquías y el Secretario de Sindicatos.

Continuaron los debates correspondientes al esquema del ciclo de producción que dieron lugar a animadas y largas deliberaciones sobre los importantes temas

planteados sobre la producción y ordenación de la pesca, reglamentación de penas, sanciones, abastecimiento de buques de pesca, principalmente de carburantes.

Discutiéronse las comunicaciones recibidas que motivaron la intervención del delegado asturiano sobre la suministración a las flotas pesqueras del Merlucciano.

El ciclo de la producción contiene los importantes temas relativos a la pesca de gran altura crustáceos y moluscos, incluyendo en estos apartados los aspectos económicos, sociales, de gran alcance como la construcción del crédito naval, de formación profesional del pescador, vigilancia de la pesca, utilización de aviones de localización en las costas; sardina anchoa, asistencia médica y religiosa durante la pesca de altura y gran altura y aplicación del crédito naval para estimular las plantaciones del cáñamo.

La sesión concluyó pasadas las dos de la tarde.

A pesar de la inseguridad del tiempo un gran gentío llegó ayer domingo a esta ciudad para visitar la feria del mar, cuyas instalaciones se han visto concurridísimas.

Por la tarde, tuvo lugar en el recinto de recreos un certamen

de fiesta popular y por la noche una gran verbena en honor de los congresistas de pesca, delegados y representantes de los Sindicatos pesqueros de toda España.

Los congresistas de Pesca y las jerarquías que se encuentran en Vigo, efectuaron una excursión a La Guardia visitando los restos de taneas celtas en el monte de Santa Tecla.

## Bevin, en la Cámara de los Comunes, señaló la política exterior de los laboristas

“La cuestión del régimen de España--dijo--tiene que decidir la el pueblo español”.--“El Gobierno británico no está dispuesto a hacer nada que pueda fomentar o alentar una guerra en España”

Londres. — El debate sobre política exterior, en la Cámara de los Comunes, comenzó a primeras horas de la tarde.

El Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Bevin, pronunció un importante discurso.

Dijo que las pérdidas de Inglaterra en efectivos humanos son inferiores a las de la guerra anterior, pero que la nación ha quedado en un grado de extrema pobreza.

Añadió que de la zona de Alemania ocupada por los ingleses han sido evacuadas casi 1.100.000 personas y que 125.000 personas desplazadas siguen en los campamentos de dicha zona, mientras acaso otro medio millón campa por sus respetos. Agregó que espera que para otoño sólo haya 645.000, de los cuales medio millón serán polacos.

Sigue diciendo que muchos de los acontecimientos que han de registrarse en el futuro serán muy del agrado del pueblo británico, pero deben atender con mayor resolución desde el prin-

cipio a que una forma totalitaria no sea sustituida por otra, y que no podían dejar que gane terreno la idea de que los países liberados puedan abandonarse a sí mismos y soltar el apoyo de los aliados.

Después de referirse a la limitación de posibilidades de la UNRRA, dice que el Gobierno considera que la reconstrucción del mundo es el primer objetivo de su política exterior y que los aliados no podrán interrumpir la distribución de víveres este invierno pero que si trabajan mucho podrán conseguirlo en la cosecha del año próximo.

Pide seguidamente a los mineros que ayuden a resolver la crisis de carbón en beneficio de la paz.

Refiriéndose a Grecia afirma que no ve utilidad alguna en prestar la ayuda británica para crear un nuevo Gobierno con anterioridad a las elecciones y que Grecia no recuperará la normalidad mientras sus dirigentes inviertan el tiempo en

trafar de cambiar de Gobierno una semana tras otra.

Añade que el Gobierno británico vería con gusto la concesión en Grecia de una amnistía

(Continúa en la 4.ª página)

## Los delegados nipones que fueron a Manila han regresado a su país

Manila. — A las 13 horas, hora local, terminó la segunda conferencia entre los enviados japoneses y el Estado Mayor del general Mac Arthur.

Media hora después emprendieron el camino de regreso, según ha comunicado Mac Arthur al Cuartel Imperial.

Los enviados no han visto al general durante su estancia en Manila permaneciendo aquél en su cuartel general todo el tiempo.

El avión que transporta a los emisarios ha emprendido el vuelo a las 13'30 hora local es decir a las 6 hora española de Manila de hoy lunes.

DETALLES DE LAS CONVERSACIONES

Manila. — Durante las conversaciones entre los emisarios japoneses y el Estado Mayor de Mac Arthur, aquellos fueron informados de los deberes que tendrán que cumplir los

(Continúa en la 4.ª página)

NOTICIAS LOCAL

Gobierno Civil

EL SEÑOR GOBERNADOR CUMPLIMIENTO AYER AL CAPITAN GENERAL

El Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe P. del Movimiento estuvo en la Capitanía General al objeto de cumplimentar al Excelentísimo Señor Capitán General y Jefe de las Fuerzas de Tierra, Mar y Aire, don Salvador Múgica Buhigas.

La entrevista celebrada entre nuestras primeras autoridades civil y militar fué muy cordial.

En el día de ayer el señor Gobernador recibió las siguientes visitas: La señora Delegada del Tribunal de Menores; doña Isabel Ruiz; don Feliciano Tomás; don Bienvenido Sánchez; don Genaro Rubio y don Guillermo Sureda Meléndez.

De mucho interés para los trabajadores en puro

Por la presente se pone en conocimiento de todos los inscritos en puro en la Oficina de Colocación — sea cual fuere su profesión — que puedan dedicarse a trabajos manuales, pasen inmediatamente por dicha Oficina de Colocación (Av. Alejandro Rosselló, 103), al objeto de ser colocados. Al mismo tiempo se les advierte que de no presentarse en el plazo de ocho días a partir de la publicación del presente, serán dados de baja, sin derecho a inscribirse de nuevo, de no justificar la falta documental.

Seminario Conciliar

Según determinó el Edicto publicado en el Boletín Oficial de este Obispado, número correspondiente a 30 de junio último, el plazo en que deberán ser presentadas las instancias con los atestados que en aquél se precisan, para petición de exámenes en el próximo septiembre, expirará el día 11 del mismo mes.

Los mencionados exámenes principiarán al día 21, a las nueve.

Palma, 20 de Agosto de 1945. Jaime Sampol, Pbro. Srío.



(Viene de la 1.ª página)

De allí pasaron a la plaza de la Feria, reproduciéndose las manifestaciones de entusiasmo popular. En una tribuna levantada al efecto, se situaron el Jefe del Estado y acompañantes y el alcalde pronunció ante los micrófonos previamente instalados unas palabras para ofrecer al Generalísimo el título de hijo adoptivo y la primera medalla de oro de la villa, palabras a las que correspondió el Caudillo agradeciendo el homenaje de que se le hacía objeto.

Seguidamente se verificó un desfile de coros y danzas regionales terminados los cuales el Caudillo abandonó Padron a las 8 y cuarto de la tarde, siendo despedido apoteósicamente por el pueblo en masa y por los millares de gallegos llegados de todos los pueblos de la región, los cuales no cesaron en sus aclamaciones hasta la salida del pueblo.

El Caudillo se dirigió al Pazo de Meiras.

30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

21 de Agosto 1915

Gracias a gestiones realizadas por el Alcalde, los carniceros han acordado restablecer los antiguos precios de la carne de ganado vacuno, volviéndose a expender ésta a 200 pesetas kilogramo.

Han sido importados de Barcelona y Valencia 173.400 kilogramos de harina, 1.500 de maíz, 44.460 de azúcar, 13.000 de habas y 55.800 de arroz.

Se celebró la anunciada Novillada nocturna en la Plaza de Toros de esta capital. El ganado, que procedía de la dehesa de Amador García, resultó flojo y de escaso poder. "Aragónés" y "Rodalito" estuvieron bien; el primero tuvo que ser conducido a la enfermería a consecuencia de una aparatosa cogida. Los picadores, muy mal.

Por la policía fueron conducidos a la cárcel, al objeto de cumplir cinco días de arresto seis mujeres que promovieron fuerte escándalo en el barrio del Puig.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Los precios que regirán en los artículos a repartir durante la semana comprendida entre los días del 20 al 25 de Agosto, así como las tiras de cupones a cortar para su entrega serán los siguientes correspondientes a la semana 34.

ADULTOS

- Aceite. — 1/4 l. contra tira II a 1'25 ración.
- Azúcar Cent. — 100 grs. contra tira V, a 0'55 ración.
- Chocolate 3.ª — 100 grs. contra cupón 84, a 1'00 ptas. ración.
- Harina habas. — 100 grs. contra cupón 85, a 0'30 ptas. ración.
- Harina excep. — 100 grs., contra cupón 86, a 0'40 ptas. ración.

INFANTILES

- Aceite. — 1/4 l. contra tira II, a 1'25 ptas. ración.
  - Azúcar Cent. — 200 grs. contra tira V, a 1'10 ptas. ración.
  - Chocolate. — 100 grs. contra cupón 78, a 1'00 ptas. ración.
- Dichas tiras de cupones y liquidaciones serán entregadas en la forma ordenada.

Los señores detallistas se personarán en sus respectivos almacenes para retirar dichos artículos.

Palma, 20 de Agosto de 1945. — El Gobernador Civil, José Manuel Pardo.

CALLISTA Sindicato 165, entl. Gabinete de pediatría ultra moderno Tratamiento indoloro

† D. Juan Moll Carrió

INSPECTOR DE SANIDAD MUNICIPAL DE LA VILLA DE CAPDEPENA.

Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Su esposa doña Josefa Blanes Serra, hijos, padre político don Rafael Blanes Tolsa, hermanas y hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, suplican le tengan presente en sus oraciones. El funeral en sufragio del alma del finado tendrá lugar en la iglesia parroquial de la villa de Capdepén, mañana, miércoles, a las 11 horas.

No se invita particularmente

El R.dmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

En el nuevo edificio de la Delegación de Hacienda de Baleares

Se colocará una lápida en justo tributo al actual Delegado D. Miguel Fons

Hace algún tiempo y por iniciativa de don Emilio Tortosa Andrés, Jefe Superior honorario de Administración Civil, jubilado, del Cuerpo General de Hacienda, quien durante algunos años ocupó en esta Delegación el cargo de Administrador de Propiedades, que fué secundada con gran cariño por los funcionarios todos de la Delegación de Baleares, se solicitó del Excmo. Sr. Ministro del ramo, en respetuosa instancia, la oportuna autorización para poder colocar en la fachada del nuevo edificio de la Delegación de Hacienda de Baleares una lápida conmemorativa de la labor incansable y activa que para llegar a este feliz término había realizado el actual Delegado, nuestro distinguido amigo don Miguel Fons Massieu, ex-Gobernador Civil de Baleares.

Como no podía menos de suceder, dado lo justo de la petición, el Ministerio de Hacienda, por Orden de 8 del corriente mes, se dignó resolver el asunto en la siguiente forma, aprobando la propuesta de la inscripción que deberá llevar la lápida:

"Ministerio de Hacienda. — Ilmo. Sr.: Este Ministerio accediendo a lo solicitado por los funcionarios de la Delegación de Hacienda en Palma de Mallorca, se ha servido autorizar la colocación de una Lápida conmemorativa en el nuevo edificio, con destino a los servicios de la misma, en los siguientes términos:

Construido este edificio en terrenos cedidos generosamente por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital, aceptados por el Estado por Decreto de su Jefatura, fecha 22 de Enero de 1942, para instalar en él las oficinas de la Delegación de Hacienda de la provincia de Baleares, debido a la iniciativa y activa gestión de su Delegado, Ilmo. Sr. don Miguel Fons

- DE SOCIEDAD -

FALLECIMIENTOS

En Pina, falleció el sábado último, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica el Rdo. don Gabriel Sastre Andreu, Pbro.

Sacerdote ejemplar ejerció su apostolado con gran celo siendo muy estimado de cuantos le conocían y trataban.

Su muerte será muy sentida. A sus afligidos sobrinos don José y doña Margarita y demás familia, les enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Falleció en Santa María del Camí, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad doña María Llabrés Frau.

La finada por su bondad, su trato sencillo y cordial para con todos y sus cristianos sentimientos, era muy estimada de cuantos la conocían, siendo su muerte muy sentida.

A su afligida esposa, doña Margarita Martorell, a su hermana política, a sus sobrinos, a sus primos y demás familia, así como también a la razón social "Firmitas Industrias Far, S. L." les expresamos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

TRUJALES

para aceite, prensas maquinaria vinícola. Consultad a MARRODAN Y REZOLA, S. L. Ingenieros. Apartado 2. LOGROÑO.

Massieu. — Palma de Mallorca año MCMXLV.

Lo que comunica a U. I. para su conocimiento y satisfacción. — Dios guarde a U. I. muchos años. — Madrid, 8 de Agosto de 1943. — Firmado: P. D. Justo González. — Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de Baleares.

Aceptada por tanto la justa iniciativa del señor Tortosa, que fué por él expuesta en 10 de Enero del año actual, en nuestro estimado colega "La Última Hora", falta sólo el llevar a cabo este homenaje de respeto y cariño para que quede para siempre de manifiesto en este nuevo edificio de la Delegación de Hacienda de Baleares, quien fué su principal impulsor y a quien se debe en primer lugar el haber dotado a nuestra ciudad de este magnífico edificio, donde tan bien han de quedar instalados los servicios de Hacienda.

tos la conocían, siendo su muerte muy sentida.

Reciba su afligida familia y muy especialmente sus hijos don Andrés y doña Isabel; sus hijos políticos don Vicente Llorens y doña Magdalena Martorell; sus nietos; sus hermanos políticos y primos nuestro sentido pésame.

\* Ha fallecido en esta ciudad, a los 72 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica, el industrial don Miguel Far y Cañellas.

El finado, por su laboriosidad y competencia en los asuntos industriales y comerciales, así como por su espíritu bondadoso y su carácter afable, era muy estimado de cuantos le conocían, siendo su muerte muy sentida.

A su afligida esposa, doña Margarita Martorell, a su hermana política, a sus sobrinos, a sus primos y demás familia, así como también a la razón social "Firmitas Industrias Far, S. L." les expresamos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

NATALICIOS

El hogar de los esposos don Ramón Revnés, Farmacéutico y doña Sebastiana Tugores, se ha visto aumentado con el nacimiento de una robusta niña, su segunda hija, a quien se impondrá el nombre de Antonia María.

Reciban los padres nuestra felicitación.

\* Con el nacimiento de su segundo hijo se ha visto aumentado el hogar del Comandante de Artillería don Juan Obrador y Tauffer y esposa doña María Rigo.

Se ha impuesto al nuevo cristiano el nombre de Antonio Román.

Nuestra enhorabuena.

DE VIAJE

Con objeto de asistir a las Jornadas nacionales para dirigentes de la rama de Hombres de Acción Católica que se han de celebrar estos días en Barcelona, anoche, en el vapor correo, embarcaron varios miembros del Consejo Diocesano y dirigentes de algunos centros parroquiales de la diócesis.

\* Salgó para Castro-Urdiales acompañado de su esposa e hijos, el Abogado y Gestor municipal don Jorge Andreu Alcover.

RADIO BORNE

\* Anoche salieron para Barcelona en el vapor "Rey Jaime I" don Jaime Feliu; don Manuel Bertrán; don Francisco Borrás; don Antonio Picó; don Juan Serra; don Evencio Feliu; doña Pilar Ortega y don Gabriel Munjaner.

\* Salgó también el Interventor de la Sucursal del Banco de España en Lérida nuestro buen amigo don Andrés Roca Morey.



† Don Miguel Far Cañellas

INDUSTRIAL

Ha fallecido a la edad de 72 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P. A.

Su afligida esposa, Margarita Martorell; hermana política, sobrinos, primos y demás familia y la razón social "FIRMITAS INDUSTRIAS FAR S. C." participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que se rezará esta tarde a las 7:30 en la iglesia parroquial de Santa Eulalia y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al funeral que se celebrará mañana, miércoles, a las 11, en la mencionada parroquia.

Casa mortuoria: Calle de Samaritana n.º 16-1.º No se invita particularmente

El Excmo. y R.dmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca y el Ilmo. Sr. Obispo de Vich han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

# DEPORTIVAS

## NAUTICAS

### "Ifni" fué el vencedor de la Regata Trofeo "Club España"

El domingo por la tarde se corrió la última prueba de la Regata Trofeo Club España, que fué muy interesante y disputada.

La clasificación definitiva de la regata es la siguiente:

Trofeo "Club España", para la embarcación "Ifni", de don Bartolomé Moyá.

1.º Premio. — Primera Serie. — Copa del "Ingeniero Director de las Obras del Puerto", para la embarcación "Isabel", de don Sebastián Llull.

1.º Premio. — Segunda Serie. — Copa "Construcciones Seguí", para la embarcación "San Bernardo", de don Antonio Jaume.

1.º Premio. — Segunda Serie. — Copa Club España, para la embarcación "Zaida", de don Fernando de España.

2.º Premio. — Segunda Serie. — "Copa Club España", para la embarcación "Pauita", de don Antonio Bosch.

3.º Premio. — Segunda Serie. — Medalla honorífica, para la embarcación "Brisol", de don Sebastián Far.

Premio obsequio de don Sebastián Salas, para la embarcación "Jaime" de don Jaime Salvá.

### Exposición de ganado en Buenos Aires

Buenos Aires. — Por primera vez en la historia de la Argentina se ha inaugurado la exposición de ganado en Palermo sin la asistencia de ningún hombre público.

Esté es el tema de todas las conversaciones y más si se tiene en cuenta que los argentinos consideran esta exposición como el exponente más destacado de la industria principal del país.

Por regla general el presidente de la república pronunciaba el discurso inaugural.

EFE

## FUTBOL

### Los jugadores del "Mallorca" empezarán esta tarde sus entrenos

Ayer tarde, en el "C. D. Mallorca" y al objeto de efectuar la presentación del nuevo secretario y del entrenador, señor Caicedo, a los jugadores se celebró una reunión a la que asistieron los miembros de la Comisión Deportiva.

Según nuestras referencias en ella, después de los saludos y presentaciones, el entrenador Caicedo habló a los que han de ser sus alumnos adelantándoles su programa a seguir, orientaciones, etc., etc., pidiéndoles pongan en su labor el máximo de interés y entusiasmo y amor al club, para facilitarle así su labor y llegar a una meta victoriosa que es —dijo— el deseo de todos.

### MANZANILLA FINA "REINA DE ESPAÑA" MERITO.

En la reunión reinó un gran compañerismo y un sincero propósito de llevar al club, en este año, a sus mejores victorias.

Esta tarde, en el campo antiguo de "Buenos Aires" comenzarán los entrenamientos que podrán ser presenciados por los socios a quienes únicamente se pide se abstengan de comentarios o manifestaciones en voz alta que puedan cohibir a los jugadores en su labor de entrenamiento.

### Nota del C. D. Mallorca

Se ruega a los señores Socios con abono de tribuna se sirvan pasar con urgencia por las oficinas de este Club para escoger los asientos en el nuevo Campo de Deportes Es Fortí. Palma, 20 agosto 1945.

### UNA SEMANA SIN NO-DO

Madrid. — Debido al desgraciado accidente ocurrido en los el noticiario "NO-DO" y la re-laboratorio Riera, de Madrid, el noticiario "NO-DO" y la revista "Imágenes" no podrán proyectarse en la semana próxima, esperando poder reanudar su publicación en la siguiente.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

## + Don Damián Mandilego Casanovas

Que ha fallecido, a los 62 años de edad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

R. I. P. A.

Su afligida hija doña Bárbara, hijo político don Bernardo Soler, hermano don Jorge, nieto, sobrinos y demás familia al participar a sus amistades tan irreparable pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rezo del santo rosario que se rezará esta tarde, a las 6'30, y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como al turno de misas que se dirán en sufragio de su alma, mañana, miércoles, de 7'30 a 8'30, en la iglesia de los PP. Carmelitas.

No se invita particularmente.

Casa mortuoria: C. Quetglas, 46-2.º (Santa Catalina).

## CULTOS

MIERCOLÉS, DIA 22

Santos Hipólito, ob. Timoteo y Saturnino.

Cuarenta Horas. — Concluyen en la iglesia de San Jerónimo, dedicadas a San Bernardo. Exposición a las 4 de la tarde.

A las 7'30, Rosario, ejercicio y reserva de S. D. M., precedida de solemne Te Deum.

Visita. — A Ntra. Sra. de la Cueva Santa, en Sta. Clara.

## Baurinas

### Una simpática fiesta organizada por la Peña "El Ruedo"

A puerta cerrada y en nuestra plaza de toros, la ya prestigiosa Peña "El Ruedo", radicada en el bar "Plata" y presidida honrosamente por don Antonio Valls y de manera efectiva por don Magin Piña, organizó el domingo un interesante festival en el que los entusiastas aficionados componentes de dicho círculo lidiaron dos uteros de la ganadería de don Miguel Prieto, que salieron muy bravos, especialmente el primero.

Presidieron la fiesta, luciendo los hermosos mantones de Manilla, las bellísimas señoritas Esperanza Piña, Paquita Miró, Fanny Morey, Mercedes Fuster, Pilar Smith y Pepita Rosselló.

Los neófitos lidiadores hicieron verdaderas proezas, entre las que cabe destacar: Mateo Segura, cuyo valor temerario se tradujo en la prodigación de rodillazos y desplantes; Miguel Ferrer, que evidenció su estilo en numerosos pases artísticos que acabó siendo volteado; Rafael Cortés y Antonio Tugores, que torearon estu-pendamente y han sido la revelación de la Peña; el conspicuo aficionado Mateo Salom, que evidenció que lo mismo teoriza sobre toro en sus interesantes colaboraciones de "La Última Hora", que tora y banderilla. Un desventuroso de profesional; Juan Miró, que puede proclamar con orgullo haber sido el único que se atrevió a torrear por naturales. Hay que citar también a Miguel Forteza, Joaquín Piña, Juan Miró, Miguel Horrach y José Cánaves, José y Mateo Segura, Cristóbal Ferrer y Antonio Fuster. Para todos hubo ovaciones y para Pepe Valls y Cristóbal Ferrer, además orejas y rabos por sus insuperables labores torcidas.

La fiesta fué dirigida por el novillero local Angel Gil, que cumplió su cometido con su habitual discreción y maestría, eficazmente secundado por el banderillero Damián Piñá.

## Detención de un aprovechado

Tuvo noticia la guardia civil del puesto de esta ciudad de que, en el Matadero Municipal se venían sucediendo sustracciones de corderos y dinero y se dispuso a dar con el autor o autores del hecho.

En consecuencia, el día 13 del actual detuvo, convicto y confeso, a Matías Jaume Roig, de 22 años, con domicilio en la calle de San Nader, 23, que manifestó haber sustraído seis corderos, 2, propiedad de Damián Perello, 2 de Bartolomé Sagre, otro de Pedro Coll Grau y otro de Juan Ferriol Jordá, valorados en unas 1.050 ptas.

Procedía a las sustracciones —dijo— en momentos en que se encontraba, recogiendo, por orden de su patrono, otros corderos en los corrales del Matadero.

Tuvo un cómplice, José Andreu Ignacio, de 37 años, quien compraba los corderos de referencia a precio menor que el de tasa.

El Matías Jaume se confesó autor, además, de haber sustraído: una cartera con 86 pesetas y documentos, propiedad de Pedro Coll; otra cartera con 300 ptas. propiedad de Juan Ferriol Jordá y otra conteniendo 350 ptas. perteneciente a Bartolomé Sagre, que sustrajo de los bolsillos de las respectivas americanas.

Dicho individuo y su cómplice han sido puestos a disposición del Juzgado.



## Los delegados nipones...

(Viene de la 4.ª página)

de Kalgan, a 150 kilómetros al N-O de Pekin, dice la Agencia Domei.

A pesar de que las fuerzas japonesas han finalizado las hostilidades —añade—, la aviación soviética bombardea la ciudad desde hace dos días y potentes formaciones se concentran con el fin evidente de conquistar Kalgan antes de que las tropas de Chung-king lleguen a la región.

## LOS NORTEAMERICANOS PROYECTAN ACABAR CON LOS ESTUPEFACIENTES EN ORIENTE

Washington. — Centenares de oficiales de asuntos civiles del ejército y de la marina de los Estados Unidos van a ser enviados a Oriente para extirpar el tráfico de estupefacientes fomentado por los japoneses.

Tan pronto como el imperio ocupado por los japoneses quede abierto a las fuerzas aliadas de ocupación, estos oficiales especializados en el control de estupefacientes, iniciarán su intensa tarea para devolver la salud a las víctimas de los narcóticos.

EFE

## De Sociedad

\* En avión llegaron ayer tarde de Barcelona don Gonzalo Hevia, don Manuel Costa, doña Josefina Planas Casas y doña Matilde Pou.

\* En el vapor correo de Ibiza y Valencia marcharon ayer don Juan Romaguera; don Pedro Soler; don Juan Vajcaneras; don Luis Feju; don Jorge Fluxá, esposa doña Catalina Esteve e hijo don Lorenzo; don Juan Durán y don Bartolomé Mulet.

BORN • MIERCOLES  
UN PROGRAMA EXCEPCIONAL  
La más deseada reposición de la temporada

**SENSACIONAL ACONTECIMIENTO**

**CHARLES LAUGHTON**  
**MAUREEN O'HARA**

**ESMERALDA ZINGARA**

EXCLUSIVA JUCA-ASTORIA

EN EL MISMO PROGRAMA

La vida empieza a medianoche  
UN PROGRAMA INSUPERABLE

## El Dr. Juan Alzina y Melis

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

Visitará en Palma los días 22 y 23 de 9 a 11 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde.

En el Consultorio del Dr. Sotvellas: Calle San Felio, 9

## RISKAL

(ANTES ALHAMBRA)

Restaurante - Café - Granja  
Salón para banquetes, bodas, bautizos  
CUBIERTOS DE VERANO

## A. LLULL DE DIEGO MÉDICO

Rayos X-Fisioterapia - Plaza de Santa Magdalena, n.º 2 Teléfono 2587  
del 17 del corriente al 6 Sept  
eves y sábados, de 1 a 6 tarde

# NOTICIAS LOCAL

## Gobierno Civil

En la mañana de ayer el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento permaneció durante las primeras horas de la misma, en su despacho del Gobierno Civil, recibiendo a los jefes de los distintos Negociados de aquella dependencia, con quienes des-pachó.

A las once y media marchó a la Jefatura Provincial, donde despachó con los jefes de servicio de turno.

Por la tarde, en uno de los salones del Gobierno Civil se reunió la Junta del Sindicato de Metalúrgicos, a la que asistió el Delegado Provincial de Sindicatos y presidió el señor Gobernador.

## Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

### PRECIOS DE LEGUMBRES MONDADAS

Como rectificación a la Circular número 522 (B. O. E. núm. 150 de 30-5-45) por la que se establecían los precios de 2'10 ptas. kg. para el 55 por ciento de legumbres mondadas y 1'09 ptas. kg. para los restos de limpia, la Comisaría General ha tenido a bien disponer que se obtenga en lugar de un 37 por ciento de restos de limpia un 15 por ciento de puré y un 22 por ciento de salvado, siendo los precios que han de regir en lo sucesivo para brica.

Estos artículos los de 2'10 y 0'40 ptas. kg. respectivamente, en fábrica.

Lo que se hace público para general conocimiento en Palma de Mallorca a trece de agosto de mil novecientos cuarenta y cinco. El Gobernador Civil, José Manuel Pardo Suárez.

## De mucho interés para los trabajadores en paro

Por la presente se pone en conocimiento de todos los inscritos en paro en la Oficina de Colocación—sea cual fuere su profesión—que puedan dedicarse a trabajos manuales, pasen inmediatamente por dicha Oficina de Colocación (Av. Alejandro Rosselló, 103), al objeto de ser colocados.

Al mismo tiempo se les advierte que de no presentarse en el plazo de ocho días a partir de la publicación del presente, serán dados de baja, sin derecho a inscribirse de nuevo, de no justificar la falta documentalmente.

## De la Alcaldía

### PRESENTACION

Urgió la presentación al Negociado de Reemplazos de este Excelentísimo Ayuntamiento de los mozos que a continuación se expresan, para el reemplazo de 1946:

Juan Froilán Juan, hijo de Bartolomé y de María.

Juan Ramón Marí, hijo de Antonio y Margarita.

Pedro Marí Santos, hijo de Pedro y de María.

## Cupón del ciego

En el sorteo celebrado hoy ha sido premiado con 25 pesetas el número 508.

También han sido premiados con 2'50 ptas. los números 08 108 208 308 408 608 708 808 y 902

## 30 años atrás

De la colección de CORREO DE MALLORCA

22 de Agosto 1915

Se declaró un incendio en un almacén de trapos situado en la carretera de Manacor. Se cree que fué casual y al poco rato fué sofocado. Las perdidas materiales fueron de poca consideración.

En el Velódromo de Tirador se celebraron las anunciadas carreras de bicicletas que fueron interesantes. Tomaron parte en la primera etapa los corredores Llompert, Arboua, Amengual, Martí, Serra, Iglesias. En la carrera internacional de velocidad participaron Roig, Arboua, Soum, Rubio, Amengual, Iglesias, Requier, Manchón, Llompert y Serra. Estos mismos corrieron también la carrera de velocidad. Esta fué ganada por Requier y la anterior por Manchón.

Uno de los tranvías de sangre que bajaba por la calle del Conquistador tomó tan veloz carrera que no fueron suficientes los frenos para detenerlo; gracias a que se cayó una de las ruedas, pudo el vehículo parar. Un pasajero que se arrojó del tranvía al suelo se produjo contusiones.

## PALO, CAZALLA y CONAO especialidades de la BODEGA MALLORCA

## Conservatorio Oficial de Música de Baleares

Queda abierta en este Centro la matrícula para alumnos de enseñanza no oficial, finalizando el plazo de inscripción el 31 de los corrientes.

En la Secretaría se facilitarán los datos para inscripción de matrícula todos los días de 12 y media a 1 y media.

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

### AVISO

Se ruega a las camaradas que a continuación se citan que pasen por esta Sección Femenina (Delegación local) para un asunto que les interesa.

- Magdalena Pujadas Llinás
- Francisca Coll Barceló
- Antonia Pons Florit
- Angela Alemany Vich
- Isabel Pizá Bernat
- Catalina Serra Burgos
- Concepción Ripoll
- Margarita Quintana Bauzá
- Juana Oliver Canet
- Margarita Salas Roig
- Margarita Pou Pou
- Angela Altas Solá
- Margarita Pujadas Llinás
- Bertha Ríudavets Mascaró
- María Torres Ferrer
- Concha Barceló
- María Frontera Triay
- Francisca Oliver Obrador
- Josefa López Martínez
- Antonia Ramis Colomar
- Margarita Cladera
- Francisca Mas Mulet
- Matilde Caffaro
- Vicenta Alias Solá
- Francisca Serra Calvis

### EDUCACION FISICA

Todas las camaradas que deseen tomar parte al Primer Campionato Provincial de Natación, tanto Flechas como Flechas Azules y Camaradas de Sección Femenina, que pasen lo antes posible por esta Delegación Provincial Departamento de Educación Física ya que los entrenos empiezan el martes día 21 corriente.

Los Escolares y Aprendices también bien pueden tomar parte en el Campionato.

## En la iglesia del Socorro

Cultos en honor de San Agustín Programa de los solemnes cultos que en honor del gran Sra. de la Consolación y Correa se celebrarán en la iglesia de Padre San Agustín y de Ntra. de esta ciudad.

Día 20 comenzó la novena en honor del Eximio Doctor de la Gracia, San Agustín, la cual se hará todos los días, por la mañana, durante la Misa de las ocho y, por la tarde, a las siete y media, después del Santo Rosario.

Día 28, fiesta del Santo Patriarca y Fundador, a las ocho, misa de Comunión general durante la cual se hará la Novena y se dará la Absolución general a los Terciarios y Cinturados de Ntra. Sra. de la Consolación y Correa.

A las diez y media, se cantará solemne Misá a varias voces bajo la dirección de don Jaime Roig, Maestro de Capilla de la iglesia del Socorro, oficiando como preste el M. I. señor don Juan Rotger, Deán y Vicario General de la S. C. B.

El sermón panegirico lo tendrá el M. I. señor don Andrés Caimari, Secretario - Canciller.

Por la tarde, a las 7'30, conclusión de la Novena, Te Deum y canto del himno de San Agustín por los socios de la V. O. T. y demás fieles devotos.

A continuación se dará a besar la reliquia del Santo Patriarca.

Día 31 de agosto y 1 de septiembre, a las 4 de la tarde, Exposición de S. D. M. para las Cuarenta Horas.

A las 7'30, rosario, trisagio, bendición y Reserva.

Día 2, fiesta de Ntra. Sra. de la Consolación y Correa, Patrona de la Archicofradía, a las 8, misa de Comunión general con plática.

Durante la misa se dará la Absolución general a los Terciarios, Cofrades y Cinturados.

A las 10'30, misa solemne, oficiando de preste el M. Rdo. P. Comendador de la Merced, P. Isidoro Covarrubias.

El sermón estará a cargo del Rdo. P. Bartolomé Vidal, O.S.A.

Al terminar el oficio, el P. Superior dará a los fieles la Bendición Papal y acto seguido, se hará la Exposición de S. D. M. último día de las Cuarenta Horas en honor de Ntra. Sra. de la Consolación y Correa.

Por la tarde, a las siete y media, Ejercicio de la Santa Correa, trisagio, procesión y reserva.

El día de San Agustín hay concedida Indulgencia Plenaria, a todos los fieles que, confesados y comulgados, visitaren esta iglesia del Socorro.

Asimismo en la fiesta de Ntra. Sra. de la Correa, además de la Indulgencia Plenaria, concedida a los Cinturados y Cofrades, pueden ganar todos los fieles otra Plenaria recibiendo la Bendición Papal.

Y desde el medio día del sábado 1 de septiembre, hasta la media noche del domingo, día 2, todos los fieles que, confesados y comulgados, visitaren esta iglesia, ganarán Indulgencia Plenaria, como la de la Penitencia; tantas cuantas veces hicieren la visita.

La indulgencia es aplicable a las almas del Purgatorio. Puede ganarse también la Indulgencia en cualquier otra Iglesia de nuestra Orden.

Notas.— Estos devotos cultos serán aplicados por las intenciones de piadosos bienhechores de nuestra Orden.

El día de la fiesta de la Virgen de la Consolación se impondrá la sagrada Correa, en el altar de Ntra. Sra. de la Consolación, a todos los fieles que desearan inscribirse en esta Venerable Archicofradía, ganando con este motivo, una indulgencia Plenaria con las condiciones ordinarias.

La novena solemne a Ntra.

## El Rdo. P. Juan Pascual Ramis

DE LA COMPANIA DE JESUS

Falleció santamente en Barcelona el día 21, a los 73 años de edad y 44 de vida religiosa

H. P. D.

El Rdo. P. Rector y Comunidad del Colegio de Ntra. Sra. de Montesión participan a sus amistades esta dolorosa pérdida y les ruegan su asistencia al rezo del Oficio de Difuntos y Misa exequial, que se celebrará en la iglesia de Montesión el próximo viernes, día 24, a las 10 de la mañana.

## DE SOCIEDAD

### FALLECIMIENTOS

Después de penosa y larga enfermedad, sufrida con gran resignación cristiana, falleció ayer don Juan Moll Carrió, Inspector Municipal de la villa de Capdepera, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.

Descanse en la paz del Señor.

El finado por su trato afable y su sencillez, a los que unía el ejercicio de su profesión médica con verdadera competencia y caridad, para quienes de sus auxilios necesitaban, era muy estimado de cuantos le trataban.

Su muerte, tanto en Capdepera como en nuestra capital donde era muy conocido, ha sido muy sentida.

Reciba su afligida esposa, doña Josefa Blanes Serra; sus hijos; su padre político, nuestro buen amigo don Rafael Blanes Tolosa, Director de los Ferrocarriles de Mallorca; sus hermanos políticos, sus sobrinos y demás familia el testimonio de nuestro más profundo pésame.

A los 62 años de edad, falleció en esta capital, habiendo recibido los Auxilios Espirituales don Damián Mandiliego y Casnovas.

H. P. D.

Por su trato afable y cordial, por su bondad y sentimientos cristianos, era el finado muy apreciado de cuantos le conocían entre quienes su muerte será muy sentida.

A su afligida familia y muy especialmente a su hija, doña Bárbara; a su hijo político, don Bernardo Soler; a su hermano don Jorge; a su nieto, sobrinos y demás familia, les enviamos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

Se ha recibido la triste noticia de haber fallecido, víctima de accidente, en Barcelona, donde estaba predicando en unos Ejercicios espirituales, el Rdo. P. Juan Pascual Ramis, S. J.

El virtuoso religioso, que ha fallecido a los 73 años de edad y 44 de religión, era natural de Sineu y llevaba largos años en la Residencia que la Compañía de Jesús tiene en esta ciudad, entregado principalmente al ministerio de la predicación. Por sus virtudes deja ejemplar recuerdo entre cuantos le conocieron.

La inesperada muerte del Padre Pascual, quien era muy apreciado en esta ciudad, ha sido muy sentida.

R. I. P. A.

Sra. de la Consolación y Correa se trasladada, como en años anteriores al mes de Noviembre.

Reciban el Rdo. P. Rector y Comunidad del Colegio Residencia de Nuestra Señora de Montesión nuestro sentido pésame.

BODA

Esta mañana, en el altar mayor de la Basílica de San Francisco, bellamente adornado, se celebró el enlace de la distinguida y bella señorita Antonita Guillem Moranta con don José Samper Lledó.

Bendijo la unión de los contrayentes el M. I. Sr. don Enrique Ibáñez Rizo, Canónigo de esta Catedral.

Fueron sus padrinos don Antonio Guillem Monferrer, padre de la contrayente, y doña Antonia Lledó Galvañ, madre del novio.

Actuaron de testigos por la desposada don Tomás Acseni Vilaplana, don Lorenzo Martíorell Martorell, don Carmelo Guillem Martínez y don José Estrades Borrás; y por el contrayente los señores don Joaquín, don Manuel y don Francisco Quesada Fuentes, y don Francisco Esteve Arabí.

Los invitados fueron obsequiados en el Salón Alhambra.

El nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades, saldrá para la península donde se proponen visitar diversas capitales, fijando su residencia en Teruel.

DE VIAJE

Procedente de Barcelona llegó el Jefe de la Sección Provincial de Estadística de Teruel, don Agustín Samper Mateu con su distinguida esposa.

Para Mahón salieron anoche en el vapor "Rey Jaime II", el Rdo. don Eduardo Galindo, capellán de la Armada; don Antonio Salas y don Juan Vila, longa Pons.

## RADIO BORNE

De Barcelona llegaron ayer en avión, don Jaime Barceló Soler; doña Rosa Font Marqués; don Eul. M. Paños; y don Ramón Riba Doménech.

Esta mañana, en la motonave "Ciudad de Palma", han llegado de Barcelona don Jacinto Maritany; don Juan Vilanova Cerdá; don Juan Mayoral Gayrido y don Carlos Teichman y esposa, doña Raquel Caralt.

En el vapor "Rey Jaime I" ha llegado el Abogado don Pedro Massanet Sampol.

(Continúa en la 6.ª página)

## A. LLULL DE DIEGO MÉDICO

Rayos X-Fisioterapia - Plaza de Santa Magdalena, n.º 2 Teléfono 2587 del 17 del corriente al 6 Septiembre, sólo visitará los martes, jueves y sábados, de 1 a 6 tarde



# De la isla



## Crónica de Campos del Puerto

**Bendición de las obras parroquiales por el Excmo. Sr. Arzobispo-Obispo.--La IV Semana Litúrgica de la Parroquia.--La II exposición catequística.--Nuevo Comandante Militar.--El nuevo Himno de la Parroquia**

### Fiesta en honor del Santo Cristo de la Salud

El primer domingo del corriente mes de agosto celebróse en nuestro templo parroquial la festividad que todos los años se dedica a la imagen del Santo Cristo de la Salud, que se venera en el Oratorio rural de San Blas.

La venerada efigie fué trasladada a nuestro primer templo donde fué muy visitada durante el día de la fiesta y siguientes, por numerosos fieles.

El sábado, por la noche, cantáronse solemnes completas. El domingo, a las doce, celebróse misa solemne por el Rdo. señor Vicario Dr. Bartolomé Ollers, Pbro., asistido por los Rdos. señores Lladó y Bujosa, ocupando la sagrada cátedra nuestro Rdo. señor Cura Económico.

Por la tarde, después de vísperas y completas, celebróse solemne procesión por el interior del templo, siendo llevada la expresada imagen del Santo Cristo.

### De viaje

Después de haber pasado unas semanas al lado de sus familiares en la ciudad de Mahón, ha regresado a esta Villa el señor don Jorge Gomila Mir, Director de la Escolania Parroquial y Secretario del Colegio de Enseñanza Media "Fray Juan Ballester, O. C."

### Sea bienvenido.

### Nombramientos

El Rdo. señor don Juan Lladó Mora, que desempeñaba en nuestra parroquia los cargos de Capellán del Oratorio rural de "El Palmer" y de Vicerector de la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, de jóvenes, ha sido nombrado Vicario "in capite" de Els Llobarís.

Para sustituirle en los cargos que deja vacantes, ha sido designado el Rdo. señor don Rafael Bujosa, Pbro.

### Exposición catequística

Organizada por la Junta Catequística de nuestra Parroquia, el domingo día 12 inauguróse la segunda exposición catequística. Dada la importancia de la exposición, por razón del valor artístico y número de los objetos expuestos, el acto revistió gran solemnidad.

Asistieron el alcalde señor Obrador acompañado de los gestores señores Snyer, Mas Vidal, y Roig Artigues; el Rdo. señor Cura Económico acompañado de los Rdos. señores don. A. Ferrer, don Bartolomé Garcías; don Lorenzo Mas; D. Gmo. Bannaser, don Rafael Bujosa; don José Ollers y don B. Arcas; el Presidente de los Hombres de A. C. señor Oliver Cerdá; el Administrador de Correos señor Roig; la Junta directiva de las Jóvenes de A. C. con su presidenta señorita Ballester, representaciones de las Religiosas de los Sagrados Corazones y Franciscanas, otras distinguidas personas y numeroso público.

El Rdo. señor Cura Económico, Dr. García Palou pronunció un breve parlamento para agradecer a la Junta Catequística la poderosa ayuda que la Parroquia recibe de sus trabajos sin descanso y de su desprendimiento. Puso de relieve que la Obra de las catequesis es un verdadero modelo de organización y de actividad apostólica digno de ser conocido e imitado. Agradeció la colaboración a cuantas personas y entidades le prestaron para la exposición, y en especial a los pintores de esta villa don Pedro Caffaro y don Miguel Aguiló, los cuales se dignaron contribuir con sendos bodegones, verdaderas joyas de la pintura contemporánea. Finalmen-

tete declaró abierta la exposición.

A las muchas felicitaciones recibidas por la Junta Catequística y en particular su presidenta la distinguida dama doña Isabel Gomila Sala, de Oliver, alma de la exposición, unimos nuestra cordial enhorabuena.

Queremos hacer constar que la mayor parte de los regalos que figuraban en la exposición, verdaderas obras de arte, son obra de mano de las distinguidas señoras que ayudan a la Obra de las Catequesis y de las jóvenes de A. C.

### Fiesta de la Asunción de la Virgen

Con la solemnidad de los años anteriores se han celebrado los cultos en honor de la Asunción de Ntra. Sra., misterio mariano, en cuyo honor figura una riquísima escultura en la parte superior del retablo (el altar mayor).

Lo mismo a las Completas del día 14 que a la misa solemne del día 15 asistió el Magnífico Ayuntamiento en corporación presidido por el señor Alcalde don Damián Obrador Caffaro.

Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. señor don Lorenzo Mas, Pbro. y Capellán del Oratorio rural de So'n Callar.

En el centro del templo parroquial fué colocado el suntuoso lecho mortuario, obra del escultor señor Vila.

### Las obras de la iglesia parroquial

El escultor don Juan Serra está dando los últimos retoques a las veinte y dos pilas de piedra caliza de So'n Burguet (todas de una sola pieza) que, Dios mediante, van a ser bendecidas el domingo, día 2 de septiembre juntamente con los cuarenta bancos que acaban de ser construidos.

Efectuará dicha bendición el Excmo. señor Arzobispo-Obispo, el cual, además, asistirá de medio Pontifical a la misa solemne en la que ocupará la sagrada cátedra el M. I. señor don Andrés Calmarí, Canónigo.

Dicha solemnidad coincidirá con la tradicional fiesta de l'Obra, por razón de lo cual este año revestirá especial esplendor.

### La cuarta Semana Parroquial y el Himno de nuestra parroquia

Como preparación para dicha fiesta de l'Obra el próximo lunes día 27, se dará comienzo a los solemnes cultos que se celebrarán en nuestro templo parroquial con motivo de la celebración de la "Cuarta Semana Litúrgica de la Parroquia", cuyo programa daremos a conocer uno de los próximos días.

A los días que abarcaron las tres Semanas parroquiales celebradas en los años anteriores este año se añadirá el "Día de los difuntos de la Parroquia".

Ocuparán la sagrada cátedra siete oradores sagrados y el Coro parroquial interpretará nuevas composiciones polifónicas. Además, con motivo de la gran día solemne del día 2 de septiembre, fiesta de l'Obra, se estrenará el himno de nuestra parroquia con letra del Rdo. señor don Guillermo Bannaser, Pbro. y con música del Maestro Organista Rdo. señor don Bartolomé Ballester, Pbro.

**Fiestas en honor de S. Joaquín**  
Sufragada por la distinguida familia Danén. Mas celebróse el pasado domingo, día 19 la fiesta anual dedicada a San Joaquín.

Con tal motivo la capilla del Santo fué adornada con profusión de luces y flores naturales. En la misa solemne celebrada por el Rdo. Dr. Ollers, Vicario,

## CRONICA DE INCA

**Fallecimiento de una religiosa.-Fiestas en el "Mal Pas" de Alcudia.-Notas personales**

### Religiosa fallecida

Anteayer domingo y a los 63 años de edad falleció en el convento de las Hermanas Franciscanas de esta ciudad, la religiosa Sor Timotea Jaume, natural de Palma.

La obediencia la colocó hace 24 años en la residencia de Inca para el cuidado de los parvulillos, y durante esa larga serie supo desempeñar tan a la perfección este cargo que se captó las simpatías y el cariño de las tiernas niñas que la tenían y respetaban como una verdadera madre. Entre sus hermanas de hábito, fué un modelo de todas las virtudes; y como ferviente hija del Serafín de Asís, se destacó en la devoción a la Virgen Inmaculada, cuyo salterio mariano no dejó de rezar ni un solo día. La celestial Señora se lo ha recompensado con esa muerte tan tranquila y dulce, acaecida en uno de los días de la infraoctava de su gloriosa Asunción a los cielos.

La ciudad de Inca se ha asociado de corazón al sentimiento que embarga en estos momentos a las Religiosas Franciscanas; acudiendo en número extraordinario al acto de traslado del cadáver de la venerable hermana al cementerio, efectuado la noche del expresado domingo, con cruz alzada y el clero parroquial, y a los solemnes funerales celebrados en la mañana de ayer en nuestra parroquia.

Descanse en paz el alma de la humilde religiosa y reciban sus hermanas de esta Comunidad de Hermanas Franciscanas nuestro más sentido pésame.

### En el "Mas Pas" de Alcudia

En la colonia veraniega del "Mal Pas", una de las más pintorescas de las que están enclavadas en la hermosa bahía de Pollensa, y una también, cuyo mayor número de familias está constituido por lo más distinguido de la sociedad incaica, se acaban de celebrar, en su artística capilla y en obsequio de la Virgen Asunta, solemnes y concurridísimos cultos.

El día 13 por la noche, se principió el devoto triduo de preparación para la gran fiesta de la Asunción de la Virgen, predicando en cada uno de los actos, el Rdo. don Bartolomé Guasp, Pbro.

Antes de la Misa mayor del día 15, en la que ofició el Rdo. P. Matias Horrach, del convento de PP. Franciscanos de Inca, se efectuó la bendición de varios ornamentos para el servicio divino, entre ellos, una artística casulla. En tan solemne acto actuaron de padrinos los

asistido por los Rdos. señores Mas y Bujosa, ocupó la sagrada cátedra el Rdo. señor don Bartolomé Arcas, Pbro.

Por la tarde se cantaron Vísperas y Completas solemnes.

### Nuevo Comandante Militar de esta Plaza

Hace unos días llegó a esta Plaza y tomó posesión de su Cargo de Comandante Militar el comandante de Infantería Sr. don Antonio Rodríguez.

Al darle nuestra respetuosa bienvenida, le deseamos toda suerte de aciertos en el desempeño de sus funciones militares.

### Restablecimiento

Hace unas semanas, la niña Catalina Oliver Gomila, hija de los distinguidos consortes don Bartolomé Oliver y doña Isabel Gomila Sala fué objeto de una delicada intervención quirúrgica en la clínica del Dr. Femenias.

Celebramos su total restablecimiento.

C.  
Campos del Puerto, 20, agosto, 1945.

encantadores niños Antofito Colom, Lorenzo Nicolau, María Teresa Alomar y Francisca Torres.

En la función final de la noche, ofició nuestro distinguido paisano Rdo. don Antonio Beltrán, Económico de Alcudia.

### Personales

Acompañado de su respetable familia se encuentra en nuestra ciudad, donde tantas amistades tiene, nuestro distinguido amigo el Teniente Coronel de Infantería don Jaime Cereceda Gargollo.

Que le sea grata su estancia entre nosotros.

### Necrológica

El pasado jueves, día 16, falleció en esta población después de larga y penosa enfermedad, doña Esperanza Alcina Matheu, confortada con los Santos Sacramentos. D.E.P.

Todas las honras fúnebres celebradas en sufragio de su alma, viéronse muy concurridas, fiel exponente de las extensas relaciones con que contaba la difunta y cuenta su familia en esta ciudad.

Reciba esta nuestro profundo pésame.

### Natalicio

Acaba de verse alegrado con el nacimiento de su primogénito un robusto niño al que se impondrá el nombre de Sebastián, el hogar de los distinguidos esposos don Sebastián Truyol, Teniente de Infantería y doña Juana Matheu.

Nuestra enhorabuena.

### Santos Ejercicios

En completo retiro, los practicaron del 12 al 15 de los corrientes, en el vetusto e histórico Santuario de Ntra. Sra. de Cura, un compacto grupo de jóvenes seráficos, de nuestra ciudad, acompañados según anunciamos, por su Director Rdo. P. Miquel Salom, T.O.R.

Como todos los años, fueron unos días de intensa labor espiritual, dirigiéndoles las pláticas doctrinales y morales el Rdo. P. Juan Coll, Superior de la Casa Misión de Palma.

En los mismos días y en el Colegio seráfico de La Porciúncula (Palma), dióse otra tanda de ejercicios espirituales, bajo la dirección del Rdo. P. Bartolomé Nicolau, Superior del convento de San Francisco de esta ciudad, varios alumnos de nuestro Colegio del Bto. Ramón Lull pertenecientes todos ellos al centro interno de A. C. del mismo colegio.

Ambos grupos de ejercitantes regresaron a esta ciudad con un dulce y grato recuerdo de esos santos días de retiro; deseándoles por nuestra parte, la perseverancia en sus santos propósitos.

### Becerrada

Como número del programa de las fiestas de San Bartolomé patrocinadas por el café "Café Quiet", el domingo próximo se celebrará en nuestra plaza de toros la lidia de tres hermosos becerras de la ganadería de José Barrera, de Valencia.

Habrán 10 valiosos regalos.

### Sam

Inca, 21 Agosto de 1945.

**Esta mañana han llegado de Barcelona la motonave "Ciudad de Palma" y el vapor "Rey Jaime I"**

**La motonave regresa de Marín, a donde marchó con motivo de las Regatas Internacionales. - Ambos buques saldrán esta noche para la Ciudad Condal**

Esta mañana han llegado de Barcelona la motonave "Ciudad de Palma" y el vapor "Rey Jaime I".

Como saben nuestros lectores la motonave "Ciudad de Palma" salió hace algún tiempo para Marín (Pontevedra) con motivo de las Regatas Internacionales que allí se han celebrado y servir de albergue flotante a distinguidas y altas personalidades de España y Portugal que asistían a estas competiciones.

Durante su estancia en Marín se han alojado en la motonave el Excmo. Sr. Ministro de Marina y esposa; el Almirante Moreno con sus hijas; el Capitán General del Departamento Marítimo de El Ferrol del Caudillo, altos jefes de Marina, los presidentes de las Federaciones Portuguesas de Vela y Remo y buen número de deportistas de esta nación.

En Marín estuvo la motonave durante cinco días, siendo sus servicios tan excelentes que por la coquina y personal del citado buque se sirvió el banquete que en honor del Caudillo se celebró en la Escuela Naval Militar de Marín, al que asistieron cuantos habían tomado parte en las Regatas y asistido en puestos de honor a las mismas.

Esta noche, a las ocho, la motonave "Ciudad de Palma" y el vapor "Rey Jaime I" saldrán ambos para Barcelona.

En Barcelona quedará para entrar en dique el vapor "Rey Jaime I", el cual regresará el día 25 a este puerto para servir la línea de Valencia e Ibiza pasando el "Mallorca" a servir las comunicaciones de Palma a Mahón y Palma a Ibiza y Alicante.

El servicio entre Palma y Barcelona, a partir de hoy, será alterno, siendo servido como se hacía antes, por la motonave "Ciudad de Palma".

## Grandes fiestas en Pórtol

Programa de las fiestas que se celebrarán en Pórtol (Marratxi) el día 26 de Agosto de 1945.

A las once de la mañana, Grandes Carreras de Clotas, boxeadas por distinguidas señoritas de la localidad.

A las cinco de la tarde, Grandes Carreras pedestres, libres para todos los corredores, con los premios de costumbre.

A las seis y media de la tarde, grandes carreras ciclistas, para aficionados y corredores sin licencia, con importantes premios.

A las diez de la noche, Verbena.

Como final de fiesta habrá un Castillo de fuegos artificiales.

# RISKAL

(ANTES ALHAMBRA)

**Restaurante - Café - Granja**  
Salón para banquetes, bodas, bautizos  
CUBIERTOS DE VERANO

# Los Reyes de Inglaterra recibieron la felicitación de los representantes de las Cámaras

**"La paz ha vuelto al fin--dijo el Rey en su discurso--a un mundo cansado de los horrores y las privaciones de la guerra"**

**"La época de la destrucción ha terminado; empieza la era de la reconstrucción. Estamos decididos a contribuir a ella con todo nuestro esfuerzo"**

(Viene de la 1.ª página)  
tacion por el fin victorioso de la guerra.

En unión de todos los pueblos amantes de la libertad nos regocijamos de la rendición del último enemigo: el Japón.

La lucha contra este país se ha librado a gran distancia de las costas de estas islas; pero me siento orgulloso de que mi pueblo haya contribuido tanto a la victoria lograda.

Mis pueblos y mis aliados del Extremo Oriente han ahora gracias a Dios, libres ya del yugo japonés y nuestros prisioneros de guerra e internados civiles pueden ser libertados de su cautiverio.

En este momento de la victoria final, rindamos tributo primeramente a las fuerzas armadas, cuyo valor, resistencia y espíritu de sacrificio nos han hecho contraer una deuda incommensurable.

Mis armadas del Pacífico y del Océano Índico, al lado de las flotas de mis aliados, han logrado el dominio absoluto del mar.

La flota británica del Pacífico y las unidades de las Reales Armadas canadiense, australiana y neozelandesa se han abierto camino, en camaradería de armas con la armada norteamericana, hasta el corazón del imperio japonés.

Mi flota de las Indias Orientales, con los barcos de la Real Armada india han desalojado al enemigo del Océano Índico y han prestado apoyo a los ejércitos de tierra.

En Birmania, los ejércitos del Commonwealth y del Imperio han soportado los peligros y las penalidades de la guerra en el trópico, combatiendo juntos con un espíritu de hermandad que prevalecerá en los próximos años.

Desde que los hombres de las fuerzas imperiales australianas infligieron la primera derrota a las fuerzas japonesas en Nueva Guinea, nuestros ejércitos y los de mis aliados no cesaron de presionar al enemigo.

Y creo que es justo rindir un especial tributo a los valientes hombres del Africa Oriental y Occidental inglesa y de los montes de Birmania, que, en condiciones casi insostenibles, han liberado Birmania en una campaña de excepcional brillantez.

En la campaña los médicos y enfermeras del Servicio Sanitario han añadido otra página gloriosa a su espléndido historial de durante toda la guerra.

La Real Aviación, en unión de las fuerzas aéreas de los Dominios, de la India y de los aliados ha logrado históricas victorias en el aire y ha compartido plenamente nuestros éxitos en la tierra y en el mar.

Igualmente nuestro corazón acompaña a los pocos cuyos espíritus y hazañas más nos sostuvieron en la batalla de la Gran Bretaña.

También rendimos tributo a aquellos que, con medios materiales crecieron hasta igualar su bravura y han tenido puesto en la última fase de la ofensiva de los aliados.

Los peligros y los riesgos del mar en tiempos de guerra no han impedido a los marinos de nuestra marina mercante y de nuestra flota pesquera que hayan llevado a cabo una labor sin la cual nuestros esfuerzos militares habrían fracasado y por falta de abastecimientos nuestro pueblo hubiera perecido de hambre.

Recordamos que tenemos una

deuda que no nos es posible pagar con aquellos que han dado sus vidas para que nosotros podamos vivir con libertad.

La Reina y yo reiteramos nuestra simpatía por aquellos para los que la guerra ha significado luto y dolor sin esperanza.

Por Divina Providencia la victoria sobre los alemanes ha si-



EL REY JORGE VI

do seguida relativamente cerca por esta merced de la victoria sobre el Japón.

La paz ha vuelto, al fin, a un mundo cansado de los horrores y las privaciones de la guerra.

Mi pueblo de las islas ha soportado los peligros de la lucha y ha compartido los sufrimientos, aceptando con alegría las

privaciones e incomodidades para llevar a cabo su tarea de equipar nuestras fuerzas armadas.

Rindo también especial tributo a las mujeres de la Gran Bretaña que han desempeñado un magnífico papel en la industria y en los servicios armados.

En los hogares han aceptado voluntariamente la ansiedad y las largas horas de fatiga para cuidar a los hombres y a los niños, enfermos o sanos.

Me es especialmente satisfactorio reconocer el infatigable apoyo en material y en víveres que han prestado durante toda la guerra las partes de mi Commonwealth y de mi Imperio.

Han sufrido y han luchado por nosotros y, con nosotros, comparten ahora las alegrías.

Me siento orgulloso de honrar a los grandes y valientes aliados con quienes hemos estado ligados en la lucha contra nuestros enemigos: Estados Unidos de América y la Unión Soviética, cuyos inmensos ejércitos y recursos tanto han contribuido a la victoria, y el pueblo chino, que durante ocho años ha soportado el salvajismo del invasor.

Saludamos a la gran comunidad de naciones, grandes y pequeñas, que han contribuido en la medida de sus posibilidades para restaurar la paz en la tierra.

Lores y miembros de la Cámara de los Comunes: la época de la destrucción ha terminado; empieza la era de la reconstrucción.

Estamos decididos a contribuir a ella con todo nuestro esfuerzo. EFE

## Los puntos de vista de los laboristas sobre España están de acuerdo con la política general de los EE. UU.

**En las altas esferas norteamericanas no se ha dicho palabra alguna que signifique el deseo de abandonar la política de no-intervención en los asuntos internos de los otros países**

Washington. — Los puntos de vista sobre España expresados ayer por el Ministro de Relaciones Exteriores británico Mr. Bevin durante el debate celebrado en los Comunes sobre política internacional, se dice en los círculos diplomáticos que están de acuerdo con las normas de la política general en relación con la cuestión.

Se añade que en las altas esferas norteamericanas no se ha dicho palabra alguna que signifique deseo de abandonar la política de no-intervención en los asuntos internos de los otros países.

UNA CARTA PUBLICADA EN "THE TABLET"

Nueva York. — El semanario "The Tablet" ha publicado en su sección "Tribuna pública" una carta de un lector que protesta por la campaña que gran parte de la prensa y radio ha emprendido

nuevamente contra España. El firmante de la carta pregunta si Estados Unidos ha dado su vida en esta guerra para que se destruya la cristiandad española, ante la oja que se prepara.

Nosotros — dice — debemos despertar a nuestro Gobierno y a nuestros representantes para que el pueblo sano de los Estados Unidos se oponga a esa campaña de propaganda inspirada por Rusia para inmmiscuirse en la soberanía española para destruir su cristiana forma de gobierno, instaurando un régimen comunista de los sin Dios.

ALFREDO BONEI

Confecciones en terciopelo fino y bordados a mano. Negatives canastillas, encajes, camiserías generos de punto. — SAN PEDRO DE LOS RIOS, 15

# La declaración de Bevin ha merecido la aprobación de la opinión y de la prensa británicas

**Los órganos conservadores expresan su satisfacción por el contenido del discurso**

**No existen temores de divergencias en lo exterior**

Londres, 21. — El discurso que en la Cámara de los Comunes ha pronunciado ayer el Secretario de Foreign Office, Mr. Ernest Bevin, definiendo la política exterior del gobierno laborista de la Gran Bretaña, no solo ha merecido la aprobación sin reservas de la oposición, que se mostró de acuerdo con el programa gubernamental en todos sus puntos por boca del predecesor de Bevin, Mr. Eden, sino también de la opinión y la prensa.

Era evidente los días pasados que, si aún entre los mismos partidarios del partido laborista existía alguna preocupación después de la victoria del "Labour Party", nació de la creencia en la posibilidad de determinados cambios en la política internacional del Reino Unido, que no hubieran sido del agrado de la mayoría. Pero después de la declaración de Bevin, todos los temores han desaparecido, porque él y Atlee están determinados a mantenerse en la misma línea de conducta que se trazaron Eden y Churchill.

Con respecto a España, el nuevo Ministro de Relaciones Exteriores ha reiterado que Inglaterra entiende que el régimen interior de los españoles debe ser cosa a decidir por éstos.

Las palabras tajantes de Bevin representan, a la vez que el mentis más rotundo a las declaraciones de Mr. Lasky en París, la determinación de que en ninguna circunstancia Gran Bretaña se apartará de camino recto que se ha propuesto seguir para lograr a través de su reordenamiento interior, una máxima estabilidad internacional, que no se lograría atizando la hoguera de la guerra civil en ningún país.

De ello pueden tomar nota— escribe hoy el "Daily Telegraph"— los que celebraron la ascensión del laborismo hasta la cima del poder, a fin de servir de él como instrumento para sus propios fines.

Las referencias de Bevin a los Balcanes no son menos significativas. En el Sureste europeo —ha venido a decir el Secretario del Foreign Office— van ocurriendo cosas que no merecen la aprobación de la nación inglesa, porque de hecho lo que allí sucede es, sencillamente, la sustitución de sistemas totalitarios y antidemocráticos por otros del mismo tenor aunque de diferente apariencia. Ni la situación en que se hallan Rumanía, Bulgaria y

Hungría satisfacen a Londres ni merece tampoco la aprobación del gobierno de S. M. la conducta de los gobiernos provisionales en dichos países.

En esto, la compenetración británica y norteamericana es absoluta y permite abrigar las más optimistas esperanzas para el futuro y de ello se desprende un hecho claro: Que las potencias occidentales no están dispuestas a conformarse con los hechos consumados ni a reconocer ninguna administración, aunque alguna haya merecido el beneplácito de Moscú, que no lleve el inconfundible signo de una verdadera democracia.

Incluso los órganos conservadores expresan hoy su satisfacción por el contenido del discurso. El "Times", por su parte, destaca la significación del hecho de que Mr. Eden, al hablar en nombre de la oposición y de la postura de esta frente al programa internacional del actual gobierno, no ha discrepado un solo punto de la idea de su sucesor y que si alguna diferencia hubo entre las manifestaciones de uno y otro, esta es la que supone la nota de condena más acentuada de este último en la censura de la forma de gobierno en alguno de los países liberados.

El citado periódico escribe en uno de sus editoriales: La coincidencia de los puntos de vista de los dos sectores de la cámara, garantiza la absoluta unidad de criterio y el apoyo sin trabas de la minoría conservadora al programa de gobierno. Es muy posible que esto tenga repercusiones en el campo de la política internacional y que sus efectos sean altamente satisfactorios.

Por de pronto, los temores de divergencias en lo exterior no existen ni existirán en el futuro, porque unos y otros creen que por encima del de la paz, ningún problema hay al que deba supeditarse las conversaciones y los intereses particulares, sea cual fuere su procedimiento.

## Ha fallecido en Berga el general Pujadas

Barcelona. — El General de Brigada don José Pujadas Carrasco ha fallecido en Berga, víctima de una rápida enfermedad.

El finado contaba 52 años de edad. Era natural de San Ferrnando y desde hace 8 meses mandaba una división en dicha localidad.

Mañana se verificará el entierro.

## Atentado frustrado en Argentina

Buenos Aires. — El gobierno Brigada don José Pujadas Carrasco en la que expresa tener conocimiento de proyectarse un atentado contra un representante de una nación amiga, al objeto de crear dificultades políticas.

El comunicado no señala contra quien se quería cometer dicho atentado ni si el culpable ha sido detenido.

**PALO TUNEL**  
PILDADO EN BODEGAS

# El discurso de Bevin ha causado enorme impresión en la Argentina

En los medios hostiles al General Franco se ha registrado gran desanimación

Los periódicos británicos expresan su satisfacción ante la perspectiva de la prolongación de la política exterior del Gobierno anterior

Buenos Aires. — La primera declaración del Ministro de Negocios Extranjeros británico, Mr. Bevin, sobre política exterior, ha causado enorme impresión en la Argentina.

Los periódicos de la noche publicaron un breve extracto, pero los de la mañana insertan versiones completas.

El discurso de Mr. Bevin ha causado tremenda sorpresa en el hombre de la calle que esperaba un tono de más desagrado que ese del laborismo gubernamental.

En esferas más altas parece haberse consolidado la opinión muy definida de que ningún arrebatado o extravío ideológico puede apartar al pueblo inglés por ahora de una realidad constancial con la suerte del Imperio.

En los medios hostiles al General Franco se ha registrado gran desanimación ante el propósito del Gobierno laborista de mantener equidistancia en el problema español, soslayando cualquier medida que pudiera provocar una nueva guerra civil.

## COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA

Londres. — Todos los periódicos británicos, sin excepción, elogian el discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por el Ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Ernest Bevin.

Muchos expresan su satisfacción ante la perspectiva de la prolongación de la política exterior del anterior Gobierno, según comunica la Agencia Reuter.

El "The Daily Herald", órgano laborista, escribe: "Con sus alusiones a España y sus denuncias abiertas de los Gobiernos de Hungría, Bulgaria y Rumanía, Mr. Ernest Bevin indica al mundo cuál es la posición exacta que ocupa ahora la Gran Bretaña. En el porvenir nuestro peso se inclinará inesorablemente del lado de la libertad y de la justicia para los hombres en general en todas las partes del mundo."

Finalmente el "The Times" en su editorial refleja lo que dicen todos los periódicos sobre las declaraciones de Mr. Bevin con respecto a España. El he-

cho de que Bevin se remitiera a la declaración de Potsdam declara no querer ir más allá, lo que merecerá la aprobación de todos. Fomentar una guerra civil en España no forma parte de la política británica.

## EL DESEO DE PAZ DE ESPAÑA

Buenos Aires. — El diario "La Nación" ha recogido una nota transmitida por la radio española en la cual se reitera el

deseo de paz de España inspirado siempre en el profundo sentido de justicia y respeto hacia las demás naciones.

La versión publicada en Buenos Aires reproduce la invitación que se hacía en dicha nota a los más caracterizados enemigos de España a visitar el país, en donde podrán apreciar como se desenvuelve y progresa la vida comercial y agrícola dentro de un estricto orden.

EFE

# Ha comenzado en Oslo el proceso contra Quisling

La vista durará probablemente una semana

Quisling se mostraba nervioso y alegó ser inocente de los cargos que se le imputan

Oslo. — Ha comenzado la vista de la causa contra Quisling presidente del Consejo noruego durante la ocupación alemana.

El acusado al comparecer en el banquillo ha alegado ser inocente de los cargos que se le

## REANUDACION DE LA VISTA

Oslo. — A las 10 de la mañana se ha reanudado la vista del proceso contra Quisling.

El Dr. Sharffenberg, psiquiatra de Oslo, se halla sentado en el banquillo de los técnicos para observar las reacciones de Vidjun Quisling y determinar su estado mental.

EFE



VIDJUM QUISLING

imputan. Quisling se mostró nervioso y hablaba con la cabeza inclinada hacia el suelo.

El Presidente de Tribunal tuvo que decir que se arguiera y hablara más alto.

Quisling lo hizo pudiendo ver los presentes que su cara estaba intensamente pálida.

El acusado tendrá que responder de seis cargos que son desde la colaboración premeditada y directa con el enemigo hasta el robo de plata del real palacio de Oslo.

La vista durará probablemente una semana.

Quisling entró en la sala, donde ha de verse su proceso, a las 9:55 de la mañana y el Tribunal inició la vista a las 10.

Los magistrados, presididos por Solem, ocuparon sus puestos.

Los jurados son dos barberos, un fontanero, un jornalero y un obrero de laboratorio químico.

Entre los 50 testigos llamados a declarar a lo largo de la vista figura el General Otto Ruge, comandante del ejército noruego en Abril de 1939.

# La unidad religiosa y geográfica constituye el signo de la grandeza de España

Conferencia del Vicepresidente del partido conservador chileno

Rechazó uno por uno los cargos en que se ha querido basar la exclusión de España de la Sociedad mundial acordada en Potsdam

Santiago de Chile. — Ante numeroso público, el Vicepresidente del partido conservador y diputado Sergio Fernández Larrain, ha dado una conferencia que constituye un resumen documentado del estudio realizado acerca de España, que en breve será publicado como libro.

El conferenciante analizó la campaña de propaganda que se realiza contra España, fenómeno—dijo—que se ha producido siempre que dicho país se ha irrogado el papel de defensor de la Fé Católica.

Hizo una síntesis histórica para llegar a la siguiente conclusión: La unidad religiosa y geográfica constituye el signo de la grandeza de España. A medida que se aparta de este signo, ya sea lentamente o violentamente va apareciendo su decadencia.

A continuación el conferenciante estableció la ilegitimidad de los poderes que actúan

en España en 1936, aunque el punto más interesante de la disertación fué aquél en que basándose en las doctrinas de los más eminentes filósofos y teólogos demostró categóricamente la legalidad del Movimiento Nacional.

La última parte de la Conferencia estuvo dedicada a la exclusión estuvo dedicada a la exclusión de España de la sociedad mundial acordada en Potsdam.

Rechaza uno por uno los cargos en que se basa la exclusión. Afirmó que la furiosa enemistad de Laski hacia España no es grave pues se trata de "un individuo de reacciones transitorias enfermizas".

Por encima de esta persona je de feria que es Laski—manifestó—hay algo de fondo más terrible: La hegemonía de Rusia sobre el mundo.

Las últimas palabras del conferenciante fueron muy aplaudidas.

# ULTIMA HORA

## El Gobierno inglés y las elecciones búlgaras

Una nota del Foreign Office

El Gobierno inglés no podrá reconocer a ningún Gobierno búlgaro formado como resultado de unas elecciones celebradas con ventajas para el actual

Londres. — El Foreign Office anoche publicó el texto del comunicado que ayer fué entregado al primer ministro búlgaro por el representante del gobierno británico en Sofía.

En el comunicado se dice que el Gobierno de su Majestad británica no puede aceptar la oportu-

unidad de unas elecciones que se celebran con la ley actual vigente en Bulgaria y en las condiciones que ahora prevalecen en el país.

Considera que la contextura de esta ley está hecha con ventajas para el gobierno actual y por tanto es desventajosa para los restantes partidos.

Al final de la nota dice que el gobierno británico no podrá reconocer como democrático ni representativo a cualquier gobierno búlgaro formado como resultado de unas elecciones celebradas en estas condiciones.

EFE

## En el frente sur de Asia están tomadas las medidas para la capitulación

La orden de rendición llegó al Cuartel General nipón

Londres. — La orden del emperador japonés, disponiendo la rendición de la región del sur de Asia ha sido entregada al cuartel general nipón por miembros de la familia imperial.

De fuente militar se informa que están tomadas las medidas precisas para suspender las operaciones militares, cumpliendo el mandato del emperador.

EFE



## El General De Gaulle llegó a Terranova

Hoy proseguirá su viaje a Washington

Montreal. — El general De Gaulle ha llegado a Terranova de paso para Washington.

Esta mañana reanudará el viaje.

EFE

## Violento incendio en Córdoba

Se calcula que los daños ascienden a varios millones de pesetas

Córdoba. — Alrededor de las once y media de la noche pudo ser localizado el violento incendio que se declaró en la sociedad Electromecánica.

Las llamas han destruido por completo la nave del almacén central donde había grandes cantidades de productos químicos.

Las pérdidas se calculan en varios millones de pesetas.

Durante los trabajos de extinción del incendio, uno de los obreros de la fábrica que estaba subido en un tejado se cayó, ocasionándose heridas gravísimas.

CIFRA

## Derrumbamiento de un muro en Lavayos (Oviedo)

A causa de las lluvias se han registrado algunos desbordamientos

Oviedo. — A causa de las lluvias caídas estos últimos días, se ha derrumbado el muro de contención del pueblo de Lavayos interrumpiendo la circulación por la carretera.

Los ríos han experimentado una considerable crecida, registrándose algunos desbordamientos, sin que hayan ocurrido desgracias.

El "Diario Ilustrado" publica bajo grandes titulares un amplio extracto de la interesante conferencia.—Efe.

Podeis adquirir TODO A PLAZOS incluso artículos de primera necesidad en condiciones únicas de facilidad y economía, por el sistema de

## CREDITO FAMILIAR

DE LA SOCIEDAD GENERAL FINANCIERA

(SOFISA)

Sucursal de Palma de Mallorca. Conquistador, 42, 3.º (Edificio del Banco Vitalicio)

CENTRAL: MADRID.

Alcalá Galiano, 3 Telf. 37132

## Se reduce el precio de la gasolina en Inglaterra

Londres. — El precio de la gasolina se ha reducido, quedando a partir de la fecha fijada en cuatro pesetas por galón, capacidad equivalente a 375 pta. Los precios aproximadamente.

EFE

# Francia, Holanda, Canadá, Australia y Nueva Zelanda estarán representadas en la ceremonia de rendición del Japón

## Chang-Kai-Chek ha advertido al jefe comunista chino que no puede tolerarse un recrudecimiento de la guerra civil

### LOS ÚLTIMOS MENSAJES DEL JAPÓN

Manila.— Se conoce el texto de los últimos mensajes enviados por el Japón a Mac Arthur.

El registrado con el número 15 dice así:

Del Cuartel General Japonés al Comandante Supremo de las potencias aliadas: Algunos oficiales y soldados de las fuerzas aliadas, sin previo aviso, han llegado en avión a algunos puntos en poder de los japoneses, con el propósito de establecer contacto o prestar ayuda a los prisioneros o internados civiles.

Mientras no se hayan celebrado oficialmente los acuerdos para la cesación de hostilidades y en vista de las visitas de oficiales y soldados aliados antes de que se celebren dichos acuerdos, aun cuando aquellas se efectúen con previo aviso, pueden dificultar la realización de nuestro propósito: El de llevar a efecto eficaz y satisfactoriamente la cesación de hostilidades y la entrega de armas.

Solicitamos de Vd. urgentemente que impida la repetición de tales incidentes. Hemos hecho que los delegados regresen a sus puntos de partida.

El mensaje número 16 dice: La situación en China trae la cesación de hostilidades siguiente:

Diversas autoridades militares de Chungking y del Yunnan y tropas bajo su mando están entrando sin motivo alguno o indisciplinadamente en zonas ocupadas por los japoneses, exigiendo por su parte el desarme.

Mientras tanto, las tropas japonesas, que ya han interrumpido por completo las hostilidades, intentan cumplir sin demora las demandas contenidas en la declaración conjunta, se considera necesario tomar medidas apropiadas para mantener el orden y protección del pueblo en general, por lo que se solicita que el comandante supremo de las fuerzas aliadas envíe representantes para investigar la verdadera situación en China.

### AVION QUE NO PUEDE DESPEGAR

Okinawa.—Uno de los aviones, en el que regresaba parte de la delegación japonesa que

### C. N. S.

Sindicato Provincial de la construcción, vidrio y cerámica. PETICIONES DE ACEITE DE LINAZA

Procediéndose a formalizar por esta C. N. S. un pedido de Aceite de Linaza se notifica a los maestros pintores encuadrados en este Sindicato, presenten seguidamente las peticiones con arreglo a sus necesidades que serán recibidas hasta el día 31 del corriente mes.

### REPARTO DE CEMENTO PORTLAND

Se pone en conocimiento de cuantos tienen pendientes peticiones de cemento Portland que motivado a no haber recibido los almacenistas, la mayoría de los cupos consignados se suspende el reparto de este mes de Agosto, continuándose las distribuciones mensuales a medida que se vayan recibiendo los cupos pendientes.

ha conferenciado con Mac Arthur sobre la situación del Japón, no pudo despegar ayer debido a un accidente sufrido en la pista de aterrizaje.

El otro avión despegó a las 6'40 de la tarde, hora del Pacífico. El avión que sufrió el accidente ha podido despegar al fin a las 9 de la mañana de hoy, martes.

Se dice también que posteriormente, uno de los dos aviones ha sufrido un accidente en la isla de Iwo, calificado como de poca importancia, esperando se que reanude el vuelo en breve.

Los seis miembros de la delegación que iban en el aparato son todos de importancia se cundaría y ninguno resultó herido.

### CHANG KAI CHEK

Chungking.— El Mariscal Chiang Kai Chek ha llamado nuevamente al jefe comunista chino, para que se traslade a Chungking para sostener una conferencia sobre la política nacional, advirtiéndole que no puede tolerarse que haya un recrudecimiento de la guerra civil.

### LA CEREMONIA DE RENDICION

Washington.— Francia, Holanda, Canadá, Australia y

Nueva Zelanda estaban representadas en la ceremonia de rendición del Japón, según ha rebelado un funcionario del Departamento de Estado.

Dichos países, cuyos intereses en el Pacífico son considerables, participarán probablemente en la ocupación del Japón con fuerzas simbólicas.

### REGRESO DE LOS EMISARIOS JAPONES

Manila.— Se tienen noticias de que el gobierno del Japón ha dado cuenta por Radio Tokio del regreso de los emisarios enviados para informarse de las condiciones de capitulación, añadiendo que el Emperador había dado al jefe de la delegación plenos poderes para convencer lo necesario para el desembarco del primer grupo de fuerzas aliadas en el Japón.

En su segundo mensaje durante el transcurso de la semana a los comunistas chinos, Chiang Kai Chek señala que la negativa de los comunistas a cumplir las órdenes del gobierno central y el no desarmar a los japoneses, dificulta la posición de China entre sus aliados, y añade que la actual situación relacionada con la rendición nipona ha sido establecida por Mac Arthur.

## Pruebas efectuadas con la bomba atómica

### Un comentario sobre su utilización contra los árabes

Washington.— El departamento de Guerra ha autorizado la publicación de una serie de fotografías tomadas por una cámara fotográfica automática desde una distancia de casi 10 kms. de las pruebas efectuadas recientemente con la bomba atómica en el Sur oeste de Estado de Nuevo México.

La presencia de unos círculos de luz blanca en el exterior de la zona de los efectos de la terrible explosión ha despertado gran interés en los círculos científicos, que se preguntan si constituía un fenómeno peculiar de la bomba atómica.

Cairo.— "Las bombas atómicas tendrán que ser utilizadas contra las naciones árabes si se quiere llevar a la práctica la decisión del Presidente Truman respecto a Palestina", escribe el semanario árabe "Akhbarélyoam".

Agrega que en los círculos árabes de El Cairo se considera hostil hacia el mundo árabe la declaración del Presidente norteamericano y que los países árabes deben rechazar y luchar contra esa posición de los EE. UU.

### Artesanía

Beccas para alumnos aprendices

Se pone en conocimiento de los artesanos en general que en el tablón de anuncios de esta Delegación Sindical ha quedado expuesta una convocatoria de becas para cubrir 53 plazas entre artesanos de toda España que deseen perfeccionar sus conocimientos en la Escuela Mayor Textil que esta Obra Sindical tiene establecida en Madrid.

A los becarios de provincias les será abonado el importe de su pensión completa en Madrid, gastos de viaje y además percibirán una retribución diaria.

El Jefe Provincial de la Obra

## Deportivas

### Salas pasa el Hércules

El que hasta la pasada temporada fue —y sigue siendo— notable defensa del "Constancia", Bartolomé Salas, ha tenido la atención de visitarnos, esta mañana en nuestra Redacción.

En la breve charla con él sostenida, nos ha manifestado que, muy a pesar suyo, dejará de defender el pabellón futbolístico mallorquín, pues ha in-

### MANZANILLA FINA "REINA DE ESPAÑA" MERITO.

gresado en el "Hércules" de Alicante, recién ingresado en la Primera División, cuyos colores defenderá durante dos temporadas.

Al recordarle que, precisamente en el "Hércules" de Alicante ha sido donde, quizás, hayan brillado más los jugadores mallorquines —Felipe, Gomila, Pecoivi—, nos ha contestado que no espera ser menos y que pondrá cuanto esté de su parte para que la valía del jugador mallorquín quede bien patentizada.

Al felicitarle por su ingreso en un equipo de la División de Honor, nos ha dicho que, a su juicio, muchos otros jugadores mallorquines son dignos de figurar en ella. Junto con Vizal y Simonet —añadió—, hará cuanto esté a mi alcance para que el nombre de Mallorca quede muy alto en la Primera División.

Finalmente, nos ha rogado que, desde estas columnas, le despidiéramos de la afición mallorquina.

Sentimos la marcha del notable defensa mallorquín, a la par que le felicitamos por su ingreso en la División de Honor.

### Fiestas de S. Bernardo La Real

#### AVISO

Se hace público, para general conocimiento, que la bicicleta que regalaba esta Comisión, con motivo de las fiestas de este año, ha correspondido al número 1584, del cual es poseedor don Antonio Comas Martín, quien vive en Palma, Ensanche, calle 15, número, 30. — La Comisión.

### En So'n Rapinya

Solemnes fiestas religiosas dedicadas a San Bartolomé Programa oficial

Días 22, 23 y 24, a las 21 horas: Solemne triduo en honor del Santo, cantándose los populares gozos a tres voces del Mtro. Torres.

Día 25: A las 20'30: Repique general de campanas. La clavariera, acompañada de su séquito, se dirigirá a las completas, que se cantarán acto seguido en la iglesia por el Coro de S. Bartolomé, con asistencia del pueblo. Al final de la función religiosa se efectuará la bendición y entrega de la vara simbólica de la fiesta a la gentil clavariera.

A las 22'30. En el patio de la iglesia, gran "revetla" con importante exhibición de bailes y danzas de nuestro folklore a cargo de la Agrupación de Sta. Catalina Thomás.

Día 26: A las 7 y cuarto, misa rezada. A las 8'30 misa con comunión general "intra missam".

A las 10'30. Misa mayor que celebrará el Rdo. señor don Francisco Llinás, Ecnomo de La Vileta, con oferta y sermón por el elocuente orador sagrado Rdo. señor don Bruno Morey, Notario Eclesiástico.

Se cantará una misa a tres voces.

Día 27: A las 8'30. Misa en sufragio de los difuntos del pueblo.

## De Sociedad

### DE VIAJE

\* También han Regado en este vapor los regatistas don Gonzalo Hevia y don Antonio Pérez que tomaron parte con sus embarcaciones en las regatas Internacionales de Marín (Pontevedra).

Con ellos han venido también los tripulantes de las embarcaciones de Ibiza que tomaron parte en estas pruebas.

### MEDICO DE A. DOMICILIARIA

En las recientes oposiciones celebradas en Madrid para Médicos de Asistencia Domiciliaria ha sido aprobado, y nombrado Médico titular de Andraitx, habiendo tomado posesión de su cargo nuestro distinguido amigo don Juan Villalonga Pons. Le felicitamos.

### El médico SION RIERA

#### ENFERMEDADES DE PECHO

San Miguel 236

Participa a sus clientes que hasta últimos de Septiembre sólo visitará en Palma los miércoles y sábados.

### Albergue Nacional del S. E. M.

#### Turno femenino

Maestras procedentes de toda España han llegado al pintoresco caserío "El Arenal". Vienen al Albergue Nacional que el Servicio Español del Magisterio tiene en el instalado, para conocer las bellezas de la isla, y ser luego, en sus distintas y variadas regiones, emisoras y paladines de la gentileza de estas tierras y de la caballerosidad y simpatía de sus habitantes.

Hasta 80 Maestras, van a aumentar por 20 días la vida veraneante de este simpático pueblo, engrosando los fieles de su Parroquia; dejando en los pinares, el murmullo de sus rezos, y la alegría de sus cantos; llenando la playa con sus risas, y poniendo en el ambiente local, la nota alegre y juvenil de sus faldas floreadas, que igualan en un veraniego uniforme, maestras salangistas de Galicia y Andalucía, de Cataluña y Extremadura, de Levante y de Castilla. Y su vida de suave disciplina, presidida de una religiosidad de típico sentido español, se ve facilitada por autoridades y Jerarquías locales y provinciales, que rivalizan en allanar los obstáculos que toda vida en comunidad lleva consigo, facilitando cuantos recursos oficiales están en su mano.

Las Maestras alberguistas, agradecen, desde estas líneas cuantas atenciones les han sido concedidas, y esperan completar, con las visitas a los sitios de belleza típicamente isleña, la magnífica impresión que han tenido a su llegada.

Para la expedición de pasaportes a titulares femeninos deberán justificar su situación con respecto al Servicio Social. (Decreto 9 febrero de 1944)

### CULTOS

JUEVES, 23

Sto. Felipe Benicio, cfr. y Fructuosa Cuarenta Horas

Empiezan en la iglesia de Madres Capuchinas dedicadas a Santa Rosa. Exposición a las 4 de la tarde. A las 7'30 rezo del Sto. Rosario y acto seguido se dará principio a un solemne Triduo con sermón por el Rdo. don Juan Bautista Bisellach, Pbro. y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Merced, a las 7'30, Misa de Comunión para los Jueves Eucarísticos. Por la tarde a las 7'30, Hora Santa. Empieza la Novena de S. Ramón Nonato, todos los días a las 7'30 tarde.

Visita. — A la Virgen de la Soledad en las Miñonas.



# FIESTAS PATRONALES El catolicismo español de hoy

## En Porreras

Programa de las fiestas en honor de San Roque, que se celebrarán los días 24, 25 y 26 de Agosto.

### ACTOS RELIGIOSOS

Sábado, día 24:  
A las 21'15. — Solemnes Completas en la iglesia parroquial, con asistencia de las Autoridades acompañadas por la Banda de Música La Filarmónica Porrerense.

Domingo, día 25:  
A las 11. — Oficio solemne cantado por el Coro parroquial, sermón panegírico por el Rdo. don Juan Bta. Biellach, presidiendo por las Autoridades.

### FESTEJOS POPULARES

Viernes, día 24:  
A las 18. — Gran festival tauromórfico, amenizado por la Banda La Filarmónica, en el que se lidiarán dos bravísimos becerrros de la ganadería de don Miguel Prieto, de Madrid, por valientes aficionados de la localidad, actuando de director de lidia el valiente aficionado Gabriel Perleas y de Ayudante el novillero Antón Martín (Detalles por programitas aparte).

A las 20'30. — Inauguración en el local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, por las Autoridades, de la Exposición de Pinturas de don Andrés Pizá.

A las 23. — Concierto en la Plaza de España por la Banda La Filarmónica y en la Plaza de la Iglesia por la Banda Santa Cecilia. Fuegos artificiales, suelta de globos y cohetes.

Sábado, día 25:

A las 17. — Grandes carreras ciclistas:

Primera. — Para corredores de la localidad:

Primer Premio, 50'00 pesetas.

Segundo premio, 25'00 id.

Tercer Premio, 15'00 id.

Habrán importantes Primas.

Segunda Carrera. — Para corredores locales menores de 16 años.

Primer premio, una bomba.

Segundo premio, un timbre grande.

Tercer premio, un timbre pequeño.

A las 18'30. — Carreras pedestres:

Primera. — Para corredores locales.

Primer premio, 25'00 pesetas.

Segundo premio, 15'00 id.

Segunda. — VII Circuito Porreras.

Interesantísima carrera libre para todos los corredores de la Isla.

Recorrido: calle del General Franco, Cerda, General Queipo de Llano y Plaza de España, seis vueltas; distancia aproximada cinco kms.

Primer premio, 125'00 pesetas.

Segundo premio, 50'00 id.

Tercer premio, 25'00 id.

Al final de la tercera vuelta habrá una prima de 25 pesetas.

A las 23. — Grandiosa y típica Revuelta en las Plazas de España y de la Iglesia, disparándose un vistosísimo y monumental castillo de fuegos artificiales y conciertos por las bandas La Filarmónica y Santa Cecilia.

A las 24, verbena.

Día 26, a las 8, Alegre Diana por la sección de cornetas y tambores de La Filarmónica.

A las 18'30, interesante partido de fútbol entre los equipos Soledad y Porreras, en el que se disputarán una valiosa copa obsequio del Ayuntamiento.

Asistirán las Autoridades y la Filarmónica Porrerense.

A las 20'30, gran concierto en la Plaza de España por la Banda La Filarmónica.

A las 22'30, verbena.

## En Montuiri

Programa de las fiestas que van de celebrarse en la villa de Montuiri durante los días 23, 24, 25 y 26 de Agosto con motivo de las fiestas dedicadas a San Bartolomé.

### Parte cívica:

Día 23, a las 19 salida de la banda de música, "cossiers" y "dimoni" que recorrerán las principales calles de la población anunciando el comienzo de las fiestas. A las 22 recepción en la Casa Consistorial durante la cual los "cossiers" bailarían sus acostumbradas danzas.

A las 23'30, concierto por la banda de música en la Plaza de España y disparo de un vistoso castillo de fuegos artificiales.

A la misma hora, verbena.

Día 24, a las 6 diama, la 12'30 recepción en la Casa Consistorial con asistencia de las autoridades.

A las 13 corridas tradicionales en el "Cos" otorgándose premios variados.

Habrán un premio de 100 pesetas para la carrera de caballos (siempre que los que hayan de tomar parte, a julio de la Comisión, sean caballos de categoría); otros de 75 pesetas para el primero y 25 para el segundo en el que los equipos Juventud para la carrera de hombres.

A las 18 partido de balompié en el que los equipos Juventud Antoniana y Montuiri se disputarán una copa donada por el Excmo. Ayuntamiento.

A las 20, concierto por la Banda de Música en la Plaza de España.

Día 25, a las 12 corridas de cintas para caballeros y señoritas.

A las 18 carreras de bicicletas para aficionados. En ellas, entre otros premios, se disputará una copa obsequio del Ayuntamiento.

A las 23 bailes típicos en la plaza de España, por parejas de esta localidad, vestidas a la antigua usanza.

Día 26, a las 17 horas carreras de caballos en el hipódromo de Tagamanent (Ca'n Socías).

A las 23 concierto por la banda de música en la Plaza de España.

A las 24 disparo de una gran traca, como final de fiestas.

### Funciones religiosas:

Día 23, a las 20, repique general de campanas. A las 21'30 solemnes completas y seguidamente adoración de la reliquia del Santo.

Día 24, a las 11'30. Oficio solemne. Por un grupo de jóvenes de la localidad se cantará la misa "Secunda Pontificalis" del Maestro Perosi. Predicará el Ilmo. Doctor D. Honorato Ribas, Prelado Doméstico de Su Santidad y Canónigo Arceidiano de la Catedral de Valencia. Durante el Ofertorio los "Cossiers" bailarían sus típicas danzas. Asistirá al Oficio un nutrido grupo de niñas con traje típico de "Payesa". A las 5'30. Vísperas solemnes y adoración de la imagen del Santo.

### Publicaciones recibidas

Hemos recibido el número del "Boletín de la Sociedad Arqueológica Luliana" correspondiente a los meses Enero-Abril del corriente año; he aquí el sumario:

"J. P. M.: Sobre el Museo de Mallorca. — Jaime Conrado y Berard: Apuntes Cronológicos (1808-1865). — Historia del Colegio de Montesión (Continuación). — Bartolomé Guasp, Pbro.: San Roque y el contagio de 1652 en Alaró. — Antonio Mulet: Un pintor mallorquín poco conocido. — Jaime de Olaya: Caballerías de Mallorca (Continuación). — Luis Alemany Vich y Jaime Lladó: Miscelánea de documentos. — Sección Oficial y de noticias. — Láminas CXCv a CC."

(Viene de la octava página)

Dejemos también lo de que los españoles que no son católicos, no son españoles. Esta afirmación y otra serie de afirmaciones que se pueden dar la mano con la anterior, han costado ya demasiada sangre, y demasiado ruina y no han servido para tornar al redil a las ovejas descarriadas.

Lo que importa es no dar a los hechos más valor que el que realmente tienen; lo que importa es valorar con arreglo a la realidad y no con arreglo a nuestros deseos. Azaña deseaba que España dejase de ser católica; Azaña quiso más: negar la condición de españoles a los que seguían siendo católicos. El negar españolismo al contrario, no es privilegio de ningún bando. El hecho de que él, con sus ideas heterodoxas llegase a la jefatura del Gobierno, indicaba si que una transformación se había operado en el ser religioso de España; pero aquel Jefe del Gobierno calibró mal hasta qué punto podía decirse que España había dejado de ser católica. Arrastrado por sus sentimientos perdió la noción de la realidad.

Y hoy podemos decir, y lo decimos, que España es católica, que su sistema político vigente es católico y que quiere, por tanto que los españoles sean católicos. Pero sería un error pasar de esto a afirmar seguidamente que todos los españoles de hoy son católicos; los hechos que demuestran lo contrario están aún muy recientes y un proceso histórico siempre es más lento de lo que se cree y de lo que se quiere en su reabsorción.

El catolicismo español está de enhorabuena porque el Estado español se declara católico. Pero eso no quiere decir que ya no tiene otra vez, más trabajo que el de dominar. Quiere decir únicamente que ha reconquistado una posición desde la que combatirá más ventajosamente. Pero tiene que combatir. Eso es hoy tan necesario como cuando oficialmente se dijo que España había dejado de ser católica. Y por no combatir pudo decirse eso.

(Prohibida la reproducción)

CASA JUAN FULLANA  
Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión.  
Calle Herrera, 101

# Cines

## Sesiones cinematográficas para productores

Se celebrarán hoy miércoles día 22 en el Salón Rialto

En las sesiones que se proyectarán hoy en el Salón Rialto, los afiliados a la Obra Sindical "Educación y Descanso" gozarán de una bonificación de un 50 por 100 en el precio de todas las localidades.

Estas podrán ser adquiridas en taquilla mediante la presentación del correspondiente carnet de afiliado.

## Soldados senegaleses chocan en Francia con tropas metropolitanas

### Hubo un gendarme y once paisanos muertos

Marsella. — En las cercanías de San Rafael, donde existía un campamento de tropas de color, repatriados de Alemania, se produjo un ataque a una patrulla francesa, cuyo jefe disparó su revólver matando a un soldado senegalés.

Un contingente de cerca de 600 senegaleses armados abandonó el campamento dispuestos a vengar a su compañero de armas, penetrando en San Rafael en actitud agresiva y decidieron a entrar en las viviendas y saquearlas.

Instantáneamente acudieron a dicho lugar tropas francesas que protegieron los edificios públicos, mientras en la ciudad se desarrollaba un ataque senegalés hasta que se consiguió que los soldados de color se retiraran hacia unos bosques próximos.

Durante toda la noche, patrullas francesas siguieron actuando en la ciudad y bosques cercanos, para evitar se reprodujeran los incidentes.

Hubo un gendarme y once vecinos muertos, aparte de numerosos heridos.

¡ESPAÑOLES! cumplid fielmente todos los deberes y obligaciones que os impone la Ley.

## CARTELERA

Actualidades. — Desde las 3'30: Documental "Imágenes" y Noticias "No-Do".

Astoria. — Desde las 3'30: "Bola de fuego" y "El vaquero y la dama".

Avenida. — Desde las 3'30: "El explorador perdido" y "Arrepentidos".

Balear. — Desde las 3'30: "Ropa blanca" y "Lecciones de buen amor".

Born. — Desde las 3'45: "Esmeralda la zingara" y "La vida empieza a medianoche".

Larico. — Desde las 3'30: "Una dama en apuros" y "Sabbá".

Metropol. — Desde las 3'45: "El vaquero y la dama" y "Bola de fuego".

Moderno. — Desde las 3'30: "El Capitán Maravillas" y "Su vida íntima".

Oriental. — Desde las 3'30: "Ondas mortales" y "El Capitán Maravillas".

Protectora. — Desde las 3'45: "Arrepentido" y "El explorador perdido".

Rialto. — Desde las 3'30: "Irene" y "Su vida íntima".

PAGO BIEN  
objetos de oro y plata, y papeletas de empeño. — C. Vidriera, 27, entre las 10 a 1 y de 4 a 8.

## La participación del pueblo en el Gobierno.

(Viene de la 8.ª página)

Las sectas se convierten en instrumentos agresivos y militantes para implantar violentamente una teocracia laica, y predominan en algún país el cesarismo pagano que desvinculaba al Príncipe de la obediencia a las leyes (*princeps legibus solutus est*), la sociedad española de la época defendía energicamente sus derechos. Ya las Partidas sentaban el principio contrario a la expresada teoría romanista: *Guardar deus el rey las leyes como a honra e a su fechora, porque recibe poder a razón para fazer justicia...*

También el absolutismo, favorecido por las tendencias del Renacimiento, chocó en las doctrinas de nuestros grandes pensadores, en las leyes fundamentales y en la conciencia colectiva con límites que sólo fueron desbordados cuando en tiempos más modernos las modas y afeites extranjerizantes se entronizaron en España, torciendo el rumbo de sus auténticos destinos.

La verdadera gloria de la Cruzada emprendida contra extraviados monstruosos y sangrientos radica en haber encauzado nuevamente los derroteros del Estado, guiándose por principios de honda raigambre en la realidad histórica y en el sentir general del pueblo, inspirado en la unidad espiritual, nacional y social que el Fuero de los españoles vuelve a proclamar y que dieron a la Patria efemérides de rutilante fulgor.

De acuerdo con sanas doctrinas que modelaron el orden político y social de nuestros mejores tiempos, sanciona el Fuero en términos de evidente amplitud y de modo orgánico el derecho de todos los españoles a participar en las funciones públicas de carácter representativo a través de la Familia, del Municipio y el Sindicato.

La legislación enderezada a estructurar sólidamente los órganos de la gobernación del país y conseguir la debida armonía entre el hombre y la sociedad, debe reflejar al caudal de enseñanzas que atesoran nuestras más genuinas instituciones. "Ideal de otra nueva conquista — se ha dicho — la de nuestra personalidad; de otro nuevo mundo, el de la perfección esmerada; de otra contrarreforma, que nos dé la fuerza de un propósito común, nos afirme en una dirección coactiva reedificadora de características tradicionales y productora de modernos frutos."

# BORN • HOY

UN PROGRAMA EXCEPCIONAL  
La más deseada repetición de la temporada

## SENSACIONAL ACONTECIMIENTO

### CHARLES LAUGHTON MAUREEN O'HARA

## ESMERALDA LA ZINGARA

EXCLUSIVA JUCA-ASTORIA EN EL MISMO PROGRAMA

# La vida empieza a medianoche

## UN PROGRAMA INSUPERABLE

LOS MEJORES VINOS mallorquines y peninsulares, embotellados y a granel, a los PRECIOS MAS BARATOS, los encontrará V. B. BODEGA MALLORCA

OSBORNE

## COMENTARIOS

### Longanizas y perros muertos

Parece que a algunos de mis lectores han caído en gracia mis anteriores disquisiciones lexicográficas; pues así va otra. Al cabo ellas son fruto de mis antiguas aficiones, cuando pasaba horas y más horas merodeando por el lozanísimo vergel de nuestros clásicos. Por lo demás ahora en verano el encenamiento no está por elucidaciones filosóficas sino más bien para entretenerse en entrapadas lentivas.

¿Es clásica la frase "más días hay que longanizas"? Y vaya si lo es. Ya el maestro Correas registró este dicho españolísimo en su riquísimo "Vocabulario de Refranes y Frases proverbiales". Y no sólo nos la abonaron los lexicógrafos sino los escritores del siglo XVI y XVII, por cuyo empleo vemos que la frase no ha cambiado nada de su significado, o sea, de aplazar o diferir una acción a fecha indeterminada, pero en la seguridad de que se presentará ocasión de realizarla.

Léase este pasaje de Tirso: "Cuando hablaremos los dos, ya que así mi fuego atizas? —Mas días hay que longanizas; en yéndose el duque. Adiós. A veces la fórmula de aplazamiento encierra un cierto aire de amenaza; más que aplazar lo que quiere hacerse es emplazar a un adversario para tomar el desquite. El mismo Tirso, en un pasaje de gran valor autobiográfico, muy conocido de los historiadores del insigne mercenario, dice aludiendo a la prohibición de escribir para el teatro:

Y que lo han de pagar más de cuatro millones, que ensuciando paredes piensan que no he tornara dar a plumas mestizas que envidiar y que roer. Y eso ¿cuándo tien de ser? Más días hay que longanizas... Y ¿qué decir de la frase "dar mico"? Pues esa no es clásica en realidad, antes bien este "mico" ha sustituido al archiclasico perro.

Engañar, por ejemplo, a una mujer y marcharse era darle un perro muerto. Quevedo dice que allá en el otro mundo andaba a la zacapela Dido tras Eneas por el perro muerto. Salas Barbadillo califica a cierto galante "aperreador gentil de las damas, porque a muchas dar perros muertos le vi."

Navarro Espinosa pone en labios de Celestina este aviso a una pupila: "Quedarás con su perro muerto, a la luna de Valencia". Quiñones parodia un pronóstico astrológico en esta forma: "El cometa que llaman poco dinero — amenaza abundancia de perros muertos". Y al Carnaval llama el mismo Quiñones "fino tiempo de los perros muertos". En fin, toda una novela de Salas Barbadillo trata del "mico" que unos mozos dan a una presumida, y titula la obra "La dama del perro muerto", que tal apodo quedó a la dama en Barcelona.

A fuerza de hacerse familiar la frase, llegó a perder el adjetivo "muerto" y se dijo dar un perro a secas. El Tenorio, de Tirso, por ejemplo, dice: "Mientras a la calle vais — yo dar un perro quisiera". El marqués le replica: "Pues cerca de aquí me espera un bravo". Los músicos comentan: "¿Qué gentil perro!"

La última modalidad de la frase fué extenderla a toda clase de engaño. Tirso sacó de la cárcel a un personaje dando perro muerto al carcelero. Castillo Sotomayor presenta unos músicos "con su dinero en las faltriqueras, que habían recibido de antemano, por temerse de perros muertos". Y Moreto hace a un criado engañar a su amo poniendo en su boca estas palabras: "Con esto aliviarle pienso: — que si él traga el perro ahora, — después sabrá que era muerto"...

## El catolicismo español de hoy

### Ha reconquistado una posición desde la que combatirá más ventajosamente

Por Manuel Vigil

Hace un siglo Balmes dijo, sobre poco más o menos: pasó ya el tiempo de que ciertas ideas no tenían en España otros trabajos que el de dominar; hoy tienen el de combatir, si es que quieren continuar manteniéndose. Esto que el filósofo de Vich nos dijo ya hace cien años, y otras muchas cosas mas igualmente acertadas y claras, no lo debíamos haber olvidado. Es decir, olvidado... Lo debíamos haber oído y puesto en práctica.

En el espacio de unos pocos años se han hecho en España estas dos afirmaciones contradictorias:

Primera. España ha dejado de ser católica.

Segunda. España es católica; que esto es lo que sustancialmente afirma sobre religión, el reciente Fuero de los Españoles.

Podríamos aquí — y casi parece de rigor — dedicar una maldición y unos sarcasmos a la afirmación primera y coger la pluma como quien coge un incensario, para loar la ortodoxa confesión del Fuero.

Pero ¿no es más interesante, más urgente, el considerar a la honrada claridad balmesiana, el hecho de que en poco más de un decenio se puedan hacer en España dos afirmaciones contradictorias sobre asunto de tanta entidad? Más que anular los calificativos que en justicia se merecen, no las dos afirmaciones, sino los deseos implícitos en ellas; más que fustigar la soberbia demoníaca de la primera declaración, y encarcelar la nobilísima profesión de fe actual, conviene examinar el hecho sorprendente que es la proximidad de ambas contradicciones. Sobre todo si nos interesa, como nos debe interesar el que España siga siendo católica.

Para que esto continúe, en bien de todos — incluso de los no católicos —, es preciso no cerrar los ojos a la realidad y aceptar que una de las ideas a que se refiere Balmes es la idea católica. Aunque a algunos católicos pueda escandalizarles, hay que convenir en que "pasó el tiempo en que el catolicismo en España no tenía otra tarea que la de dominar; hoy tiene la de combatir para permanecer". Por no haber prestado atención a Balmes, por haber aceptado y creído que lo de la "España católica" era algo inamovible, se pudo llegar a la declaración de que "España había dejado de ser católica". Y no vale argüir que la afirmación sea falsa. Por encima de la dosis de veracidad que contuviese tal afirmación, está la realidad indiscutible que fué

proclamada desde la Jefatura del Gobierno español y esto no podría haber ocurrido si en España el catolicismo no hubiera tenido otra misión que la de seguir dominando. No, lo ocurrido, como previsiblemente señala Balmes, es que si bien el catolicismo seguía siendo la religión de la inmensa mayoría de los españoles, había aparecido una minoría inmensa también, pero en otro sentido, que poco a poco iba ocupando los puntos cruciales de la nación para terminar presentando batalla a los católicos; a unos católicos cuyo catolicismo se había ido debilitando con los tiempos, tal vez, precisamente, por la falta de contradicción.

(Continúa en la pág. séptima)

### Pasarán muchos años antes de que la energía atómica adquiera aplicaciones comerciales

Nueva York. — El Profesor Albert Einstein, autor de la teoría de la relatividad, ha declarado acerca de la bomba atómica, que la captación de la energía atómica lograda recientemente en Estados Unidos no tiene nada de sobrenatural, como algunos creen "La ciencia — dijo — no cumple funciones mágicas o celestiales y se limita tan sólo a imitar las reacciones de los rayos solares; de forma que manejar átomos no es menos natural que pasearse en barca.

Seguidamente subrayó que pasarán muchos años antes de que la energía atómica pueda ser utilizada en usos comerciales y que seguramente se descubrirá pronto alguna sustancia más práctica para este objeto.

Finalmente desmintió que la bomba atómica esterilice por 70 años la tierra de la red que cubre con su explosión.

EFE

### Favorable repercusión en los medios económicos y financieros de Madrid de la declaración de Bevin

### Ha tenido un efecto más favorable en la sesión de la Bolsa, en la que se registró un alza general

Madrid. — La declaración de la política exterior de no ingerencia en los asuntos internos españoles, hecha por el Ministro de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña en los Comunes ha sido bien acogida en los medios económicos y financieros de esta capital y ha tenido un efecto más favorable en la sesión de la Bolsa.

Efectivamente, en nuestro mercado mobiliario se ha registrado un alza general entre los valores de renta variable: el más rápido y sensible objetivo e índice económico de cuantos hay.

Todos los grupos de acciones y todos los corros han reafirmado sus cursos: títulos bancarios, eléctricos, telefónicos, mineros, navales, transportes, de alimentación, siderúrgicos, de construcción, petrolíferos y arbitraje.

De 28 diferencias producidas, nada menos que 27 son de plusvalía, algunas de ellas, de cierta amplitud.

EFE

### Exposición catequística en Campos



Un aspecto de la segunda exposición catequística celebrada en Campos del Puerto

## La participación del pueblo en el Gobierno

Nuestras Cortes, integradas por representantes del clero, la nobleza y el pueblo, precedieron en muchos decenios a las de otros Estados medievales

Los municipios florecieron también primero en España

Por Reinaldo de TORRES

Pertenece a España la gloria de haber sido cuna de fundamentales instituciones populares de la vida política y social, anticipándose en muchos años a los de otros Estados del mundo. "Si ha habido un principio dominante en nuestra Historia, más dominante que en la historia de otras naciones, dice Juderías, es el de la intervención del pueblo en los negocios públicos, dando a la palabra pueblo un sentido amplio capaz de abarcar todos los elementos ajenos al poder real."

Nuestras Cortes, integradas por representantes del clero, la nobleza y el pueblo, precedieron en muchos decenios a las de otros Estados medievales. El estamento popular intervino al lado de los magnates y prelados en las Cortes de Aragón en

1134, en las de León en 1188 y en las de Castilla en 1250, casi un siglo antes que el pueblo inglés y dos que el pueblo francés, debido en buena parte, a la menor preponderancia del feudalismo. No podía imponerse una ley nueva ni un tributo anormal sin el asenso de los procuradores de los Consejos. La rudeza de las costumbres y lo azaroso de las circunstancias no lograron impedir que las Cortes antiguas recogieran y expresaran las aspiraciones del país.

Los municipios florecieron también primero en España. Dentro de los grandes privilegios que los monarcas les otorgaban para oponerse al poderío de la nobleza, muchos fueros municipales proclamaban libertades, a cuya sombra pudieron adiestrarse burgueses y plebeyos en el ejercicio de las funciones públicas. Y es en el Municipio precisamente — ha dicho Tozqueville — donde reside la fuerza de los fueros libres.

La misma propiedad comunal que tanto contribuye a la libertad económica de los vecinos de los distritos municipales y de la que se conservan todavía notables supervivencias, tiene en el Derecho histórico patrio una brillante tradición.

Nuestro esclarecido grupo de teólogos eleva su voz contra la tiranía y formula los postulados jurídicos con una exactitud que anduvieron muy lejos de poseer los legisladores de la Revolución francesa. El conjunto de sus doctrinas, cimentadas en la más estrecha unión de la moral y el derecho, es una defensa entusiasta de las libertades de la persona. Son quemados en Londres y París los libros que señalan límites a las prerrogativas de los monarcas y piden cuentas del ejercicio de las mismas, propugnan la intervención del elemento popular en el Gobierno del país, anatematizan la esclavitud y sienten las verdaderas fuentes del Derecho internacional, formulando leyes morales de guerra y el principio de solidaridad de las naciones.

El siglo XVI se caracteriza por una serie de luchas internas e internacionales bajo la influencia de dispares puntos de vista políticos y religiosos. Cuando lejos de nuestras fronteras cier-

(Continúa en la 7.ª página)

CIPRA